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Слово к служителю

ИСКРЕННОСТЬ И ЧЕСТНОСТЬ
служителя/христианина

К сожалению, в румынском 
переводе нет слова «ис-
кренность». В русском 
около 20-ти мест, где упо-

минается слово «искренность». И 
это слово несёт очень глубокий 
смысл: о познании Бога, о слу-
жении Бога, о деятельности Бога. 
Слово Божье учит нас основным 
моментам, где мы должны прояв-
лять это качество. Очень многие 
люди своей нечестностью застав-
ляют нас задуматься, но наше хож-
дение в искренности и честности 
перед Богом должно украсить 
наше служение, потому что только 
в святости мы становимся подоб-
ны Ему. И никакие дела и никакое 
служение не могут занять место в 
нашей жизни без плода святости. 
Потому что в послании к Рим-
лянам 6:22 написано: «Но ныне, 
когда вы освободились от греха и 
стали рабами Богу, плод ваш есть 
святость, а конец – жизнь вечная». 
Видите как написано, когда вы ос-
вободились от греха и стали раба-
ми Богу, плод ваш есть святость. 
А святость ведёт нас к жизни веч-

ной. И если мы обратим внима-
ние на плоды Духа, описанные в 
посла-нии к Галатам 5:22-23 – они 
и есть святость. «Плод же Духа: 
любовь, радость, мир, долготерпе-
ние, благодать, милосердие, вера, 
кротость, воздержание»/Гал.5:22-
23/. Всякое дело, какое бы мы ни 
делали, малое или великое, не 
имеет веса в церкви без этих пло-
дов. Ефеская церковь имела целую 
выставку, можно сказать, славных, 
добрых дел. Но недостаток этой 
церкви был только в одном - ей 
недоставало любви. И этого было 
достаточно, чтоб обесцениться в 
очах Господа; и Бог призывает цер-
ковь в Ефесе, чтоб она покаялась. 
Вы знаете, иногда бывает в нашей 
жизни, когда у служителя всё нор-
мально вроде, но есть одно, что 
хромает, и хромает иногда сильно. 
И есть такое понятие среди наро-
да: «ничего страшного, хорошо, 
что другой идёт хорошо». Пред 
очами Бога всё совсем не так. Бог 
обращает внимание: «одного тебе 
недостаёт». Он указывает именно 
на тот один недостаток, и гово-
рит: «если не покаешься, Я приду 
и сдвину светильник твой». Вы 
когда-то обращали внимание, как 
смело апостол Павел ставит себя в 
пример другим? И он не стесняет-
ся предлагать себя, как образец ве-
рующего. К сожалению, на сегод-
няшний день немногие христиане 
могут так о себе сказать. Многие 
ли из вас на вопрос члена церкви, 
как мне в этом поступить, смогут 
с дерзновением ответить: «я по-
ступаю так, советую и тебе так же 
поступать»? Если люди видят, что 
жизнь пастора не является воисти-
ну освящённой, что она неискрен-
няя и нечестная, если он не вкла-
дывает в служение всё своё сердце, 
если у него отсутствует тот беспо-
рочный, христианский характер, 
который все ожидают от него; то 
иногда церковь может покрыть 
это. Но вы знаете, чем она покры-
вает? Слепой любовью. Скажу из 
нашего опыта в служении, часто »

Пётр Борщ 
начальствующий епископ
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мы видим, что служитель хромает 
сильно, а люди говорят: «ничего, 
мы прощаем, пусть он будет даль-
ше служителем». Ну и что дальше ? 
Пользы нет! Потому что Бог стоит 
на стороне святых людей. Бог по-
могает святым людям в деле Его. 
Бог делает дело Своё через святых 
людей. Мы, изучая Священное Пи-
сание от начала и до конца, видим, 
что Бог совершал своё дело через 
богобоязненных и святых людей. 
Если человек по своему естеству 
неискренний и нечестный, ему 
трудно и даже невозможно усле-
дить за собой и за своей жизнью. 
И при любых конфликтующих в 
церкви вопросах или трудных мо-
ментах это даёт о себе знать. Он 
нервничает, он говорит неправду, 
он может лукавить. И это видно. 
Человек не может это скрывать, 
потому что от избытка сердца го-
ворят уста. И что может человек 
выносить из своего сердца, если 
там есть нечестность и неискрен-
ность? 
Давайте мы рассмотрим это всё по 
пунктам.

Хождение в искренности и 
честности перед Богом 

 В книге Деяния Апостолов 
11:23 сказано, что Варнава пришёл 
в Антиохию и, увидев благодать 
Божию, возрадовался; и убеждал 
всех держаться Господа искрен-
ним сердцем. Он пришёл и увидел 
благодать Божию. Он видел дей-
ствие Божие в этой церкви. Мы, 
когда приходим в церковь и ви-
дим действие Божие -  радуемся. 
Но Варнава обратил внимание на 
один момент. Убеждал их, сказано, 
всех держаться Господа искренним 
сердцем. Вроде всё нормально, но 
Варнава понимал, насколько нуж-
но людям быть близкими к Госпо-
ду; и чтоб сердце было прилеплено 
к Господу, потому что тогда есть и 
духовность в церкви, есть хоро-
шие проповедники, есть и откро-
вения в церкви, есть ещё какие-то 
духовные действия. Но если нет 
искренности, хочу вам сказать, 
там есть лукавство. А Бог не под-
держивает такого человека, кото-
рый лукавый. Поэтому Варнава 

убеждал их держаться Господа ис-
кренним сердцем, не смотря на 
то, что там была благодать Божья. 
Он понимал, что служение Богу 
должно быть искренним. Я думаю, 
что нам, служителям, нужно по-
стоянно думать, насколько наше 
сердце искреннее и насколько мы 
честны в служении перед Госпо-
дом. В Исаии 32:8 есть такие слова: 
«а честный и мыслит о честном и 
твердо стоит во всем, что честно». 
Я вам хочу сказать, если честный 
человек мыслит о честном и твер-
до стоит в том, что честно - этот 
человек святой перед Богом. Этот 
человек есть тот, который имеет 
стандарт, божественный стандарт. 
Апостол Павел говорит, что «диа-
коны также должны быть честны» 
/1Тим.3:8/. Перед тем написано о 
епископах, о пресвитерах, а ниже, 
в продолжение, говорит апостол 
Павел «диаконы также должны 
быть честны». Без этого мы не мо-
жем совершать служение. 
 Написано в 4-й книге 
Царств, что во время царя Осии 
восстанавливали и ремонтирова-
ли храм. Для этого были собраны 
деньги, серебро и отданы в руки 
рабочих, которые строили. И смо-
трите что написано в 22 главе 7 
стихе: «впрочем не требовать у 
них отчёта в серебре, переданном 
в руки их, потому что они посту-
пают честно». Когда мы читаем 
выше, при сборе там всё контро-
лировали, считали деньги, всё ре-
гистрировали. А потом, когда от-
давали в руки строителей, было 
сказано «не требовать у них отчё-
та в серебре, переданном в руки 
их, потому что они поступают 
честно»/4Царств22:7/. Я говорю 
обычно так, что если мы имеем в 
нашем распоряжении честного 
человека, то мы имеем благосло-
вение. Но среди нас бывают мо-
менты, когда мы сталкиваемся с 
каким-то непонятным феноменом 
или действием братьев. Я при-
веду некото-рые примеры наших 
служителей; то, что мы уже пере-
жили с вами вместе. Мы не хотим 
братья кого-то унизить, но чтоб 
мы пришли к святости. Был у нас 
случай. Приходит брат ко мне в 
офис: «брат Петя,- со слезами, - я 
езжу на собрания в соседние сёла, 
дайте мне велосипед для служе-
ния». И он получил велосипед. 

»

»
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Когда мы давали, рядом оказался 
ещё один наш брат, он как раз со-
бирался в магазин идти. Подходит 
он к магазину купить хлеб, а там 
тот, которому мы дали велосипед, 
уже написал на нём: «продается 
велосипед», и там же продавал его. 
Я, братья, говорю об искренности 
и честности. Так вот продал этот 
брат за 1000 лей велосипед и по-
ехал. Через время приходит он во 
второй раз ко мне, а я спрашиваю: 

- Брат, ну как, ездит велосипед? 
- Брат Петя, спасибо, такой хоро-
ший! Я на нём езжу и так доволен, 
и мои дети на нём ездят.
 Он и не догадывался, что 
мы знаем о продаже. Скажите, бра-
тья, это делает честь христианину? 
Я смотрю на него и думаю, как же 
тебя привести в порядок? 

- Зачем ты меня обманываешь, – 
говорю ему, -  ты велосипед уже 
продал за 1000 лей. 

- Брат Петя, извини, мне нужны 
были насосы для отопления. Я ку-
пил насосы. 
 Я вам скажу, братья, когда 
человек говорит один обман, надо 
потом ещё двадцать сказать, что-
бы покрыть первый. Напомню, 
что мы говорим о честности, об 
искренности служителя. Скажите, 
могу ли я к таким братьям отно-
ситься так, как говорит Священ-
ное Писание, дать им серебро и 
не требовать у них отчёта, потому 
что они честно поступают? Я ду-
маю, есть моменты, когда нам всем 
нужно остановиться и задуматься, 
насколько мы честны перед Богом. 
Очень легко трудиться в церкви 
там, где люди честные и искренние. 
Очень легко жить с женою, кото-
рая искренняя. И наоборот, муж, 
который является искренним и 
честным. Но, увы, мы встречаем 
те моменты, когда не всегда так. 
Мы должны выработать в себе тот 
стандарт святости. Среди нас есть 
братья, которые понимают так, 
что мы покаялись, Бог освятил нас 
Словом Своим и мы святые. Да, но 
я хочу сказать, что Слово Божие 
учит нас быть святыми во всех по-
ступках наших. Даже когда вело-
сипед просим, надо быть честным 
и святым. Хождение перед Богом 
в искренности и честности играет 
великую роль в нашей святой жиз-
ни. Потому что святость - это есть 
жизнь. И человек святой не остав-

ляет за собой чёрные следы. Поэ-
тому, давайте подумаем, насколько 
мы с вами перед Богом ходим ис-
кренно и честно? 

Искренность в проповеди 
Евангелия. 

 «Ибо мы не повреждаем 
слова Божия, как многие, но пропо-
ведуем искренно, как от Бога, пред 
Богом, во Христе» /2-е Кор.2:17/. 
Здесь написано «искренно». Я 
хочу, чтоб мы все, проповедники 
Евангелия, могли задуматься над 
нашими проповедями. Насколько 
мы искренно проповедуем? Про-
поведуем ли мы как от Бога и как 
перед Богом, и как во Христе Ии-
сусе? Служитель без проповеди 
Евангелия не является служите-
лем. Во-первых, мы служители 
Слова, служители проповеди. Мы 
не можем быть служителями, если 
мы не проповедуем. Мы не можем 
быть служителями, если мы не про-
поведуем искренно. Потому что 
только проповедь, которая произ-
несена искренно перед Господом и 
перед народом Божьим, приносит 
пользу. И мы, когда готовимся к 
проповеди, должны понять и ис-
кренне приближаться или войти в 
тему той проповеди, которую гото-
вим. К сожалению, особенно моло-
дое поколение, очень много берут 
с интернета. В прошлом или поза-
прошлом году утром я был в одной 
церкви и там брат проповедовал. А 
вечером я уехал за 60 км оттуда, и 
там другой проповедует то же са-
мое точь-в-точь. Я по наивности 
своей спрашиваю его, ты у него 
взял проповедь или он у тебя? А 
он мне на ухо говорит: «брат Пётр, 
ни я от него, ни он от меня; мы оба 
это взяли с интернета». Хорошо, 
почему тогда ты говоришь в про-
поведи пример, который написан 
в интернете другим человеком, что 
это в твоей жизни так было? На-
сколько это искренно, братья? Од-
нажды я посетил церковь в Аме-
рике и столкнулся с интересным 
случаем. Меня служитель просил 
говорить только из Слова Божье-
го, и потом рассказал мне случай: 
«В прошлом году был брат у нас из 
Украины, и рассказывал, что он 
ехал с евангелизации и там, воз-»

»
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ле дороги был в какой-то платок 
закутан маленький ребёнок и на 
дереве зацеплен. И так плакал тот 
ребёнок, что он взял его, принёс 
домой, приютил, сделал всё, чтоб 
тот ребёнок почувствовал себя хо-
рошо. Вся церковь плакала. Сде-
лали хороший сбор, как никому, и 
помогли». Но не в этом беда. За две 
недели до моего приезда, другой 
приехал из Украины и точно такой 
же случай рассказал, и сказал, что 
всё это было с ним. Друзья, когда 
эти сказки уйдут из проповеди? 
Зачем вы берёте пример, который 
вы не знаете, и утверждаете, что 
это было именно так? Павел гово-
рит: «ибо мы не повреждаем Слово 
Божие». Мы не портим Слово Бо-
жие. Мы проповедуем искренне, 
как от Бога; то, что Бог говорит, 
как пред Богом. Бог смотрит на 
нас, и Бог смотрит, насколько мы 
искренне проповедуем. Насколько 
тщательно мы извлекаем из Слова 
Божьего то, что преподаём народу. 
Как можно проповедовать из свя-
того Евангелия о святости и без 
святости??? Друзья, последнее вре-
мя, когда люди не боятся, у людей 
нет страха Божьего. Когда-то люди 
шли на собрание и боялись, чтоб 
ему не было открыто, что он не 
туда посмотрел, или не то прочи-
тал. Но сейчас люди рассказывают 
столько небылиц во время пропо-
веди и не боятся, лишь бы краси-
вая история была! А Павел гово-
рит, мы не повреждаем Слово, мы 
проповедуем искренно. Если мы 
преподаём Слово, но не преподаём 
его как от Бога, и не как перед Бо-
гом, и не как во Христе Иисусе, то 
лучше не выходить на проповедь. 
Потому что успеха это не даёт. Еще 
раз повторяю, святость Божия 
поддерживается Богом. И если 
мы говорим о святости Божьей, 
но без Бога, то мы в заблуждении. 
Братья, мы должны говорить про-
сто, как Слово Божие, но в страхе 
перед Господом. И пусть там не бу-
дет красноречия, но Бог будет на 
нашей стороне. Я в церкви сталки-
ваюсь с таким моментом, когда го-
ворят: «ну и что, если грешит, зато 
он говорит хорошо, красиво». Он 
говорит очень хорошо, но в то же 
время его жизнь не соответствует 
словам. Я хочу, чтобы мы, братья, 
задумались. Мы служители. Мы те, 
которые проповедуем Евангелие. 

Искренность и честность в 
общении между нами. 

 Я думаю, что это очень важ-
но. Мы читаем, что говорил Ие-
зекииль в 18 главе, 8- 9 стихи: «в 
рост не отдаёт и лихвы не берёт, от 
неправды удерживает руку свою, 
суд человеку с человеком произ-
водит правильный, поступает по 
заповедям Моим и соблюдает по-
становления Мои искренно: то он 
праведник, он непременно будет 
жив, говорит Господь Бог». В наше 
время в церквях есть люди, кото-
рые живут от лихвы. Берут, дают, 
одалживают деньги, требуют про-
центы. У нас в Молдове есть часть 
церквей, в которых дающих день-
ги на проценты – исключают. Я 
думаю, что здесь написано очень 
правильно. Братья, на сегодняш-
ний день, люди настолько недовер-
чивы стали, потому что не знают 
чего ожидать друг от друга. Пото-
му что человек думает одно, гово-
рит другое, а делает третье. Люди 
стали непредсказуемыми. 
 Совсем недавно один слу-
чай был. Брат пошёл к другому и 
говорит: «одолжи мне три тысячи 
долларов, моя дочь уезжает в Аме-
рику, мне нужны деньги. Она всё 
продаст тут и я тебе отдам. Через 
месяц деньги будут». Полгода – де-
нег нет. А оказалось, он одолжил 
деньги, чтоб дать другому в рост 
на проценты. И три тысячи вер-
нуть хотел, и себе ещё заработать 
от этого. Прошло полгода, а денег 
нет. Он не одолжил для своей се-
мьи, как сказал, а чтобы зарабо-
тать на них. Скажите, как таких »

»
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держать в церкви? Говорят мне: 
«брат Петя, ну запутался он с день-
гами, ну и что, но он хороший, он 
отдаст деньги». А то, сколько обма-
на в этом, не считается? Закрыть 
глаза на грех? Мы сегодня говорим 
о святости. А такие поступки ни-
как нельзя сопоставить или под-
твердить Словом Божиим. Такие 
люди далеко отодвинулись от би-
блейских стандартов, потому что 
нет искренности, нет честности. 
Это происходит, потому что таких 
церковь защищает. Потому что в 
церкви никто этому не учил. Пото-
му что в церкви обычно пропове-
дуют, что Бог любит и всё проща-
ет. Да, Бог прощает! Но когда мы 
строим планы, как обмануть свое-
го брата, как от него иметь лихву 
или доход сверх того, Бог видит 
это. Бог видит! Мы читаем во 2-й 
книге Царств 22:26: «с милости-
вым Ты поступаешь милостиво, с 
мужем искренним – искренно». 
Бог поступает только с тем ис-
кренно, кто является искренним. 
Поэтому нам не нужно обижаться, 
когда в нашей жизни что-то не так 
идёт. Нужно посмотреть, кого об-
манул, с кем не был искренним, с 
кем не был честным. Задумайтесь! 
Это очень важно для нас, христи-
ан; для тех, кто является пропо-
ведниками Евангелия. Потому что 
без искренности проповедовать 
Евангелие невозможно. Я ещё раз 
повторю, что мы говорим о свято-
сти. А в святой церкви есть те, кто 
не думает о благе ближнего, лишь 
бы самому остаться на плаву. На-
стало время, чтоб мы уже с такими 
людьми принимали меры в церкви. 
Павел говорит в послании к Фи-
липпийцам 4:8: « Наконец, братья 
мои, что только истинно, что чест-
но, что справедливо, что чисто, 
что любезно, что достославно, что 
только добродетель и похвала, о 
том помышляйте». То, что мы де-
лаем, мы сначала обрабатываем в 
наших мыслях. И когда мы обраба-
тываем и имеем правильный образ 
мышления – мы исполняем Слово 
Божие и мы угодны Богу. А когда 
в голове крутится не то, что нуж-
но – мы мыслим неправильно; мы 
думаем не то, что чисто, а то, что 
неистинно, то, что несправедливо. 
Скажите, в таком состоянии мож-
но говорить о святости? Никогда! 
Святость должна сопровождать 

нас в поступках, а не в словах толь-
ко. Друзья мои, христианин дол-
жен быть виден везде, что он хри-
стианин. 
 Напоминаю, что мы гово-
рим о святости. Христианин идёт 
по базару и спрашивает сколько 
стоит сметана, женщина сказала 
цену. Он вытаскивает на полови-
ну меньше денег и говорит, я тоже 
держал корову и знаю сколько это 
стоит, ставит банку со сметаной 
в сумку и пошёл. Братья, это не 
сказки, это реальность христиан 
последнего времени. Я бы хотел, 
чтоб такие христиане покаялись. 
Чтоб они задумались о своей чест-
ности перед Богом, по отношению 
к проповеди Евангелия, по отно-
шению к ближнему своему, пото-
му что это важно для нас, братья. 
Придёт день, когда та баночка сме-
таны будет вашим осуждением. 
Бог видит как проявляется наша 
честность и искренность в каждой 
ситуации. Прошу вас, братья, по-
ступайте правильно! Поступай-
те на основании Слова Божьего! 
Будьте искренны друг к другу! Да 
благословит Господь. Я хочу, чтоб 
мы всегда оставались верны Го-
споду. Книга Иисуса Навина 24:14: 
«Итак бойтесь Господа и служите 
Ему в чистоте и искренности; от-
вергните богов, которым служили 
отцы ваши за рекою и в Египте, а 
служите Господу». Я хочу вам ска-
зать – бойтесь Господа, служите 
Ему в чистоте и искренности; и от-
вергните то, что, возможно, было 
неправильно принято в вашей 
церкви или в вашей жизни, а при-
близьтесь к Богу. Да благословит 
нас всех Господь!
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Я родился в Кишиневе, в 1981 году, чет-
вёртым ребёнком в семье. Как оказа-
лось, тогда моя семья переживала труд-
ный период. Мой отец был инвалидом, 

детей прокормить было очень сложно. Для 
моей мамы я стал нежеланным ребёнком; и как 
только я родился, она меня сдала в приют, на 
попечение государству. После приюта для ма-
лышей меня перевели в школу-интернат. Вот 
там и началась моя сознательная жизнь, моё 
понимание добра и зла. Но почему-то нам лю-
дям свойственно больше служить злу, чем до-
бру. А в душе нам всегда хочется быть добрыми, 
но не получается.
   Когда я познакомился со своим млад-
шим братом, которого моя мама сдала в приют 
на два года позже, мне стало немного радост-
ней в жизни; я понимал, что теперь со мной 
рядом есть кто-то родной. Когда я пошёл в пер-
вый класс, увидел за забором как дети идут в 
школу с рюкзаками на спине. Тогда я спросил 
воспитательницу: «кто эти дети, которые за за-
бором ходят, и что это у них на спине, почему 
у нас таких нет?». Мне ответили, что это до-
машние дети, у которых есть родители. «А кто 
такие родители?» - спросил я. Мне ответили, 
что родители - это когда у каждого ребёнка есть 
свои мама и папа, а не один воспитатель на 25 
детей. Следующий мой вопрос был: «а где мои 
мама с папой?» - но мне ответ не дали. Мне от 
этого стало очень грустно и тоскливо. Очень 
часто по ночам я плакал в подушку, особенно 

когда меня обижали; и мне хотелось, чтоб кто-
то меня защитил. Я был самым слабым в классе. 
Когда воспитатели не успевали разобраться в 
конфликте, вернее не хотели, я на них злился, 
кидал всё, что мне под руку попадало, прокли-
нал их ужасными словами. Меня некому было 
защитить, и я снова вспоминал о родителях с 
единственным вопросом: «где они?».  
 Когда я уже учился во втором классе, к 
нам начали приезжать верующие люди, и всег-
да угощали нас чем-то вкусненьким, а потом 
рассказывали о Боге. Но в советское время нас 
учили, чтоб мы их не слушали, а всё что они 
дают, чтоб брали. Но в моей детской памяти 
остались их рассказы о Великом Творце.
 Когда я немного подрос – начал воро-
вать. Однажды, в православной церкви мы с 
другом украли иконку и повесили её над своей 
кроваткой. Мне говорили, что она всё может, и 
я часто молился, чтоб эта икона привела моих 
родителей ко мне в школу. Мне хотелось хотя 
бы увидеть лицо моей мамы. Но время шло, а 
ответа на мою молитву не было. И тогда я её 
снял и выбросил. Я решил сам для себя, что Бога 

Наказал, чтобы помиловать

Валера Погор

Первое, что я хочу сделать – воздать 
славу Богу за тот жизненный путь, который 

меня привёл к Нему, Благодарю Господа за 
всё,что мне пришлось пережить!

Валера с младшим братом Андреем
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нет, и если я сам себе не помогу, то мне никто не 
поможет. А верующие люди по-прежнему при-
езжали к нам и проповедовали о Боге, но я их 
уже не слушал, считал это всё несерьёзным. Да 
и вообще взрослым я не доверял, потому что 
у них слова расходились с делом; они говори-
ли одно, а делали совершенно другое. Я много 
спорил с ними, и часто это доходило до ругани. 
Со временем, воспитание этого мира меня за-
хватило обеими руками. Я очень много време-
ни проводил у телевизора, и всё увиденное на 
меня оказывало огромное влияние. Я мечтал 
стать кем-то значимым и известным, чтоб до-
казать всем, что я на свете не лишний.
 Каждый раз после плохого поступка, по 
ночам я любил сидеть на широком подокон-
нике и рассуждать, как и почему я это сделал. 
Думал, что завтра я буду лучше. Но постоян-
но меня мучили два вопроса: «кому я нужен?» 
и «кто меня любит?». Я не знал, что Бог тогда 
на меня смотрел, и говорил, что я нужен Ему. 
С каждым годом я становился всё более же-
стоким и чёрствым. Хотя, в душе я хотел быть 
другим, но ничего не получалось. Помню, как в 
седьмом классе надо мной издевался один стар-
шеклассник, которого я ненавидел и мечтал с 
ним расправиться. Однажды вечером он меня 
пнул ногой, чтоб я стал в строй и обозвал меня. 
Я не знал, куда мне деться от моей злости. При 
первой возможности я решил отомстить и, ког-
да мы пошли в столовую, я посмеялся над ним, 
за что он меня бросил на пол. Тогда я в гневе 
налетел на него и начал со всей силы бить его 

железной тарелкой до тех пор, пока он не упал 
на пол. Когда я пришёл в себя, увидел что на-
творил и сразу убежал, чтоб меня догнать не 
смогли. А за тем мальчиком приехала машина 
скорой помощи и увезла его в больницу. Меня 
возненавидела вся школа и все называли меня 
убийцей. Мои друзья от меня отказались, хотя 
их итак у меня было не много. Я стал таким оди-
ноким, что даже потерял желание жить. Ходил, 
как дворняга по школе, всеми забытый. Когда 
пострадавшего мальчика привезли из больни-
цы, я обрадовался, что он жив! А через неделю 
ко мне подходит мой лучший друг и предлагает 
пройтись с ним. Когда мы дошли до его груп-
пы, он завёл, а вернее затолкнул меня в тёмную 
комнату. Все двери и окна там были закрыты, 
свет выключен и я услышал, как кто-то пере-
шёптывался. Я сразу понял, где нахожусь. У нас 
это называли «тёмная». Там могли тебя бить 
все, кто угодно, и даже твои друзья, но ты это-
го не узнаешь. Я стоял и очень боялся того, что 
может быть дальше. И вдруг я вспомнил слова, 
которые верующие нам говорили из Библии: 
«Призови Меня в день скорби, и Я избавлю тебя, 
и ты прославишь Меня». Тогда я мысленно об-
ратился к Богу и сказал: «Если Ты есть - помоги 
мне. И если меня хоть пальцем тронут, я никог-
да в Тебя верить не буду, но если Ты меня защи-
тишь, то я начну Тебя искать». Минуты ожида-
ния тянулись словно часы. И вдруг я услышал 
шёпот: «начинаем его бить, пока нас не замети-
ли». Но парень, которого я побил, вдруг сказал: 
«отпустите, я бить его не хочу». Я услышал эти 
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слова и не поверил своим ушам. Когда все на-
чали возмущаться, он снова повторил, чтоб от-
пустили. Я ушёл в уединённое место и пытался 
понять, что же произошло. Когда я понял, что 
это Бог защитил меня - я впервые поверил в 
Него, в Его существование. Но прошла горячая 
ситуация, и я забыл о своём обещании. 
 Когда я учился в восьмом классе, я уже 
был маленьким, но очень жестоким бандитом. 
Однажды, я заметил, что одна из наших дево-
чек часто куда-то уходила надолго. Я решил 
проследить за ней, но она меня сразу заметила 
и заговорила со мной. 

- Зачем ты следишь за мной?
- Мне просто интересно, куда ты постоянно ухо-
дишь?

- Если я тебе скажу, то ты это расскажешь в шко-
ле, и тогда меня будут все позорить и бить, как 
тебя. 

- Обещаю, что я никому не скажу, буду молчать.
- Я бегу к верующим, на собрание.
- Ты верующая, - возмутился я, - но ты совсем не 
похожа на тех верующих, которые к нам при-
ходят.

- Я хожу туда, потому что душе спокойнее там. 
Мне говорят «здравствуй», говорят благослове-
ния для меня, относятся ко мне по-человечески. 
Там люди добрые и честные.

 Я её слушал и не верил. Не бывает взрос-
лых людей и чтоб были честными, я в этом был 
уверен. Но когда она сказала, что её там любят, 
я понял, что хочу туда, где и меня будут любить. 
Тогда мы договорились, что в следующее вос-
кресенье я пойду вместе с ней и сам всё увижу. 
Всю неделю я об этом думал, и наконец-то на-
ступило воскресение. Мы вместе с ней пошли 
и сели на заднем ряду зала. Они все вместе мо-
лились и пели, как одна семья. Мне стало так 
хорошо! Но, честно признаюсь, когда началась 
проповедь, я тихонько, первый раз в жизни, 
днём заснул. Проснулся я, когда какой-то па-
рень вышел на сцену и начал петь песню «Виа 
Долороса», о страданиях Христа. От этой песни 
в моей душе что-то встревожилось. Когда после 
пения проповедник призывал к покаянию, я 
вдруг понял, что я грешник. Вспомнил все свои 
грехи. Сердце забилось. В горле ком. Был готов 
выйти и покаяться в своих грехах, но… Я знал, 
что если признаю Бога, то в школе меня будут 
позорить. Тогда я сел на место и крепко вцепил-
ся в стул. А потом вышел из зала и злился сам 
на себя, что допустил такую слабость; но ниче-
го поделать не мог, слёзы сами текли по щекам. 
С того времени я начал ходить на собрания; но 
как только призывали к покаянию, я либо ухо-
дил, либо держался за стул покрепче. 
 Через полгода к нам в интернат приеха-
ли гости из Германии и говорили о Боге. Они 
личной жизнью, личным свидетельством по-
казали мне, что Бог живой. Они помогали нам 
одеждой и многим другим необходимым. И тог-
да слух разошёлся по школе, что я тоже хожу на 
собрание. Директор вызвал меня и сказал, чтоб 
я спел для гостей. Я боялся, но всё-таки спел 
две песни. Гостям понравилось и они решили 
меня взять с собой в их поездки по Молдавии. 
Они благовествовали другим, и я, видя их слу-
жение, хотел стать таким, как они. На послед-
нем служении, это было водное крещение на 
озере, они проповедовали, а Дух Святой не да-
вал мне покоя. Я начал вспоминать свою гряз-
ную жизнь - всё, что говорил и делал против 
Бога. Слова проповедника звучали так чётко и 
громко, будто он мне в уши говорил, хотя на-
ходился в метрах пятидесяти от меня. И снова 
призыв к покаянию побуждал меня выйти, но, 
видно гордость не позволяла. Ком в горле от 
слёз, ничего даже сказать не мог. Но моя рука 
сама потянулась к рядом стоящему человеку, я 
дёрнул его за одежду, и показал, что хочу вы-
йти на покаяние. Это была победа Бога! Я шёл 
к центру, где был проповедник. Он меня спро-
сил, чего я желаю; я что-то прошептал, и упал 
на колени. Я помню свою горячую молитву по-
каяния: «Господи спаси меня. Прости мне все 
мои мерзости и грехи. Не позволь мне от Тебя 
уйти, особенно в школе, там мне будет трудно. 
Замени мне маму и папу, перевоспитай меня. Я 
люблю Тебя! Аминь». Слёзы текли ручьём по 
щекам и я не мог их остановить. Казалось, что 
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вытекают все мои грехи через эти слезы. Когда 
молитва закончилась - я посмотрел на мир но-
выми глазами. Я полюбил жизнь!  Я по-новому 
начал мыслить. Я был счастлив! Я забыл все 
свои беды. Мне стала интересна христианская 
жизнь и мой Бог, который меня усыновил! С тех 
пор Его заботу обо мне я видел во всём. Многое 
хотелось бы рассказать, что Господь для меня 
сделал, но самое главное, что Он простил мои 
грехи и убелил моё сердце!!!
 Бог мне давал много уроков и, как род-
ной Отец, иногда даже наказывал меня.
 Когда я приехал в школу после своего 
покаяния, старался не грешить, хотя это мне 
тяжело давалось. Где-то были провалы, а где-то 
победы; но самое главное, что я побеждал вме-
сте с Богом. Как мог я благовествовал в школе, 
даже не зная Писания, и Бог так чудно сделал, 
что в классе моего младшего брата покаялось 16 
детей. Мы все собирались в маленькой комнате, 
пели и молились. Но это время быстро ушло. Я 
закончил школу. Мне казалось, что я буду рад 
этому, но наоборот я очень грустил и пережи-
вал за тех покаявшихся детей, которые оста-
лись в школе. 
 Я поступил в Рышканское СПТУ на 
сварщика и нашёл там церковь. Мне нужно 
было привыкнуть к другому городу, к другим 
людям, к другому образу жизни без интерната. 
Когда пришло время практики, нас отправили 
в Москву, на завод ЗИЛ. Условия были тяжёлые, 
мы сами доставали еду и деньги. Оплату нам 

выдавали в конце практики, но пока на что-то 
нам надо было жить. Там в Москве никого из 
верующих я не знал, и не посещал собрания, 
поэтому быстро ослабел. Тогда я думал только 
о деньгах и как прокормить себя. Библию заки-
нул в шкаф и почти перестал её читать. Огонь 
первой любви во мне постепенно остыл. Я вер-
нулся к прежнему образу жизни. Моё поведе-
ние было очень грубым и дерзким. Когда мне 
говорили, что верующий так поступать не дол-
жен, я отвечал, что я уже не верующий, и этим 
я открыл сатане дверь нараспашку. Но Бог все 
это видел! Из Москвы я привёз много денег, по-
тому что кроме практики на заводе я ещё со-
бирал бутылки, и неплохо на них заработал. На 
заработанные деньги купил моему брату одеж-
ду. Он очень рад был нашей встрече. Я считал, 
что чего-то добился и гордился собой.
 Через неделю я узнал, что мой директор, 
вместе с мастером, утаил от нас деньги и выдал 
нам только часть заработанных денег. Я гордо 
и напыщенно пошёл к нему и устроил скандал 
с угрозами. Мой мастер пытался меня обра-
зумить, но я его обозвал и ушёл. После того я 
спустился в столовую на обед, встал в очередь, 
взял обед и направился к столу. Но вдруг я на-
чал плохо видеть, потом у меня потемнело в 
глазах, и я упал на пол. Очнувшись, увидел, что 
надо мной, словно вороны, все кружились. И 
первый, кого я увидел, был мой мастер, он мне 
спас жизнь. Когда я встал и посмотрел на себя 
в зеркало, то испугался. Всё моё лицо было по-

Работа с детьми улицы
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бито, я упал вниз лицом. Но даже после этого я 
не успокаивался и устраивал скандалы. Спустя 
недели две, я сидел на вахте и рассказывал мо-
сковские анекдоты, а все вокруг громко смея-
лись; но вдруг я почувствовал, что не могу ни 
смеяться, ни говорить. Меня опрокинуло на 
спину и дальше ничего не помню. «Скорая по-
мощь» отвезла меня в больницу, где я пролежал 
десять дней под капельницей. Как оказалось, у 
меня был приступ эпилепсии. Это страшная 
болезнь с жуткими последствиями! Не хочется 
много описывать признаки таких приступов, 
очень неприятное зрелище. После очередного 
приступа меня отправили в Бельцкую больни-
цу, и не просто в больницу, а для психически 
больных. Там мне было по-настоящему страш-
но. Я многое там увидел и многое пережил.
 На Новый год, нас всех закрыли в ком-
нате, в которой был телевизор. Вроде как 
праздник нам устроили, чтоб мы весело могли 
встретить приходящий год. Когда я сидел в той 
комнате, вспомнил, что все верующие входят 
в новый год с молитвой. Я посмотрел на часы, 
было почти двенадцать часов ночи. И я начал 
молится: «Господь, прости меня! Помоги мне! 
Я так сильно хочу кушать! Если Ты ещё слы-
шишь меня, то дай мне какой-то знак». Как 
только я закончил молиться, по телевизору уже 
поздравляли с Новым годом, вдруг медсестра 
нежно положила мне руку на плечо и показала, 
чтоб я шёл за ней. Я шёл с ней по коридору и 
с тревогой ждал что будет. Она меня завела в 
комнату, где был накрытый стол. Я жадно на-
чал есть и радоваться, что Бог услышал меня. 
Со следующего дня я начал молиться, чтоб Бог 
меня вывел из этой больницы. Через две неде-
ли за мной приехал человек, которого я совсем 
не знал. Меня с ним отпустили навсегда. Этот 
человек был верующим и он меня устроил при 
миссии работать сторожем в лагере. Но факти-
чески я работать не мог из-за частых приступов 

эпилепсии. Они за мной ухаживали, покупали 
мне лекарство, когда мне было плохо - меня 
спасали. Это Бог всё устроил, и я видел Его руку 
в этом. Я начал больше молиться и поститься, 
чтоб Бог изменил мой гордый характер.
 В 2000 году летом в Кишинёве, в здании 
цирка, проходила конференция Moldpestecost 

- 2000. Я поехал туда, и это было благословен-
ное время в общении с братьями. Там были 
хорошие темы и проповеди. Я много плакал и 
каждый раз боялся, чтоб не случился приступ 
во время служения, я сидел на самом верхнем 
ряду. В последний день братья призывали к мо-
литве за исцеление тех, кто желает и верит. Я 
только спустился на несколько ступенек и по-
нял, что из-за огромного потока людей мне не 
попасть туда. Я поднялся назад и начал молит-
ся на месте: «Господи, Ты осенью даёшь упасть 
листьям, а весной опять другим расцвести. Дай 
мне новое здоровье, и я буду цвести для Тебя и 
служить Тебе». По окончании молитвы мы со-
брались и поехали по домам. Через месяц по-
сле той конференции я вспомнил, что у меня 
вместо восьми приступов, как обычно было, не 
случилось ни одного. А я как раз поменял ле-
карство на более сильное, и думал, что это оно 
мне помогает. Но однажды ночью я проснулся, 
взял все лекарства с тумбочки, выбросил в поле, 
и снова лёг. Не могу до сих пор понять, как это 
случилось. Но проснувшись утром, мне надо 
было пить лекарства, а их на месте не оказа-
лось. И я вспомнил, что выкинул их. Мне было 
неудобно кому-то рассказать, что я выкинул 
дорогое лекарство, которое они мне покупали, 
и поэтому молчал. Но однажды директор мис-
сии спросил меня о моём здоровье и я ответил, 
что уже два месяца у меня всё хорошо. И вдруг, 
в разговоре я сам понял, что Бог меня исцелил 
от страшной болезни эпилепсии. Слава Богу!
 С тех пор прошло одиннадцать лет и я 
славлю Великого Бога. Он меня наказал, чтоб 

привести к Себе, а потом явил 
милость ко мне недостойно-
му. Теперь я тружусь для Бога. 
Господь даёт мне возможность 
писать песни и петь их для на-
рода Божьего и для тех, кто ещё 
не знает Творца. Я имею благо-
словенную возможность слу-
жить пением в евангелизацион-
ной группе «Радостная весть». 
Слава Ему! А с недавнего вре-
мени, уже несколько месяцев, я 
занимаюсь с детьми улицы при 
церкви в Хынчештах. У меня с 
ними есть много общего. 
Я с радостью свидетельствую 
везде, где есть возможность 
рассказать, что со мной сделал 
Бог. Со слезами вспоминаю, но 
с радостью проповедую. Слава 
Великому Богу!гр.  Радостная весть
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Я приглашаю вас поразмышлять о Сло-
ве Божьем. Слово Божье – это жизнь. 
Жизнь на земле очень короткая. У меня 
есть желание поделиться с вами словом, 

и для начала я предлагаю вам самостоятельно 
прочесть текст из Евангелия от Иоанна, 12 гла-
ва, 23-26 стихи. В этом коротком тексте сокры-
та большая глубина. В нём сокрыт ответ нашей 
вечности, как мы последуем этим словам, так 
мы и проведём вечность. Или с Господом вечно, 
или, мягко говоря, без Господа. Я думаю, сто-
ит поразмыслить сегодня над этими словами. 
Библия говорит, что мы должны быть внима-
тельны к слышанному, чтобы не отпасть. Не 
отпасть от Христа. Есть такая тенденция, это 
не предположение, а утверждение: если чело-
век не внимательный к слышанию голоса Бога, 
он отпадёт. 
 Я смотрю на молодёжь и вспоминаю 
свою юность, своих друзей. Это тот период 
жизни, который я называю перекрёстком. Сей-
час вы живёте спокойно, беззаботно, радуетесь 
жизни, и вам кажется, что всегда так будет. Но 
на самом деле, враг имеет большие планы на вас, 
и жаждет погубить ваши души. Оглядываясь 
назад, я задаюсь вопросом, где мои сверстни-
ки? Где те, с которыми мы вместе собирались на 
молодёжных общениях, вместе молились, вме-
сте пели? Но сегодня вижу, к огромному моему 
огорчению, что очень многие из них отошли от 
Господа. Я верю, что у Бога есть для каждого 
из вас свой план. Он хочет вас употребить. Бог 
хочет вас благословить. Бог хочет вас исполь-
зовать. Но враг хочет всё святое и доброе за-
топтать, разрушить веру, чтобы вы отпали. Вы 
всегда должны быть внимательны к Богу, чтоб 
дьявол не перевёл ваше внимание на него.
 Я вспоминаю один печальный случай. 
Молодой человек 20-ти лет обратился к Го-
споду и начал ходить на служение. Но пришло 
время, когда он стал реже и реже приходить в 
церковь, он начал отходить от Господа. Когда я 
его встречал в городе, спрашивал, почему он не 
приходит в церковь. На что он мне отвечал: «я 
приду, я Бога не оставлю». И так каждый раз, 
при встрече с ним, я задавал ему один и тот 
же вопрос, и каждый раз я напоминал ему, что 
нужно идти к Господу. Я встречал его почти 
каждый день даже в тех местах, где не ожидал 
с ним встретиться. Как сейчас помню, это была 
пятница, когда я его видел в последний раз, и 
тогда сказал ему те же слова: «тебе нужно идти 
к Господу», на что он мне по-прежнему ответил, 
что обязательно придёт потом. А в воскресенье 
мне позвонили и сказали, что он уже мёртв. 
Когда-то он занимался наркотиками, а когда 

отступил от Господа, снова вернулся к этому 
греху. Этот парень уколол себя, и пока к нему 
приехали, он был уже мёртв. Бог стучался в его 
сердце, но человек проигнорировал.
 Слышишь ли ты сегодня голос Божий? 
Если нет, значит, у тебя нет тесных отношений 
с Ним. Победить этот мир невозможно без Бога. 
Ни у кого из вас нет столько силы воли, мудро-
сти, мужества, чтобы победить этот мир и грех. 
Победить себя и победить врага душ человече-
ских можно только с Божьей помощью. Поэто-
му единение с Богом, общение с Ним, это жиз-
ненно важно. Если этого нет - ты первый раз в 
собрание не пришёл, третий, десятый - потом 
приходит смерть. Вы можете быть даже члена-
ми церкви, но постепенно вы начнёте угасать: 
нет желания Библию читать, нет желания мо-
литься. Поэтому Библия говорит, что мы соби-

Река должна течь!

«Ночью мне вразумление было: видел как 
молодой человек стремится к 

обрыву и очень близко к нему подошёл, я пы-
таюсь удержать его... 
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раемся, чтобы назидать; чтобы увещевать друг 
друга, чтобы мы молились друг за друга, под-
держивали. 
 Вернёмся к нашему основному тексту из 
священного Писания: «если пшеничное зерно, 
пав в землю, не умрёт, то останется одно; а если 
умрёт, то принесёт много плода». Что это зна-
чит? Как это применить в жизни? В этом есть 
глубокий смысл для всех нас. Друзья мои до-
рогие, я хочу вам сказать одну простую вещь. 
Для того чтобы был плод, посаженное семя 
сначала должно умереть. Вы видели, чтоб по-
садили картошку, она выросла, дала плод, а 
семя её так и осталось целым и невредимым? 
Не бывает такого никогда! Семя гибнет, отда-
ёт жизнь, чтобы принести плод. Мы живём в 
лукавое время. Было время, когда враг напря-
мую хотел уничтожить церковь, хотел чтоб она 
умерла. В моём детстве верующих притесняли, 
гнали. Меня в школе догоняли, били, обзыва-
ли. Может кто-то из вас слышал о Ване Мои-
сеевом? Его в армии пытали, чтоб он отрёкся 
от Христа, это были ужасные пытки. Это всё 
происходило у нас в Молдавии. И такой путь 
страданий прошли многие христиане прошлых 
лет. Молодые люди полюбили Иисуса и были 
верны Господу, не смотря на трудности. А се-
годня вас в школе обзывают, сегодня вас гонят 
за Христа? Дорогая молодёжь, как вы думаете, 
почему сегодня у нас так всё спокойно? Сата-
на был такой злой, терзал, ненавидел, хотел нас 
раздавить, разорвать, разрушить. А сегодня 
он что, добрым стал? В Библии написано, что 
есть змей прямо бегущий, а есть змей изгиба-
ющийся. Просто сегодня у него методы другие. 
Пусть люди молятся, пусть хоть вся земля по-
кается, но только чтоб не находились в исти-
не. Сегодня, как никогда, важно бодрствовать, 
наблюдать, исследовать самих себя в вере ли 
мы. Понимаете, о чём я говорю? Нам необходи-
мо идти узким путём. Некоторые думают, что 
широкий путь в мире. И они ошибаются. Ии-
сус говорил к людям верующим о широком и 
узком пути. Сегодня, очень многие христиане 
идут широким путём. Представьте себе, ходить 
в собрание молиться, и в итоге всё напрасно. 
Бог скажет: «Я никогда не знал вас; отойдите 
от Меня»/Мф.7:23/. Я хочу сказать, молодёжь, 
время лукавое! Мне в армии конкретно сказа-
ли, или Христос или мы тебя посадим. На се-
годняшний день время хуже и труднее, хотя, 
вроде всё спокойно. Сегодня развита цивили-
зация, техника, мобильные телефоны, хорошие 
машины, связи, уважение. Всё мы, казалось бы, 
имеем. Но, при всём этом удобстве, очень лег-
ко свернуть на широкий путь. Время лукавое 
и тяжёлое! А идти узким путём - это себя от-
вергнуть. Молодые люди, если вы не умрёте 
для себя и по-настоящему не прилепитесь к 
Господу, вы не сможете идти узким путём. Не-
возможно любить Господа и любить этот мир. 
Это выбор чего-то одного. И, пока вы молодые, 

задумайтесь и примите твёрдое решение – идти 
узким путём раз и навсегда. 
 Сегодня есть тысячи методов обмана 
людей. Один из них – новое движение «инка-
унтер». Люди живут как хотят в своё удоволь-
ствие; а потом едут на природу, ставят крест, на 
этот крестик прибивают бумажки со своими 
грехами, и начинают плакать, молиться, пада-
ют, видения видят. И хорошо, если б покаялся 
и начал жить по-другому. Но после таких ин-
каунтеров они снова живут как хотят, копят 
грехи, чтоб потом на бумажках написать. Пол-
нейшее обольщение! Человеческая натура лу-
кава. Мы поём такой псалом: «Я хочу не богат-
ства, не казны серебра, а Небесного Царства и 
спасенья добра». Но человек хочет и богатства 
и спасения; образно говоря, хочет и в церкви 
быть и жить по–мирски. Есть категория людей 
в церкви, которые живут, как хотят, и делают 
это открыто. Они ходят в церковь; они, может 
быть, поют в хоре; но живут, как хотят они, а не 
как хочет Бог. Они исполняют свои похоти, они 
исполняют свои прихоти. Однажды, мне такое 
вразумление ночью было. Из нашей церкви 

У Бога для каждого из вас есть 
свой план и Он хочет употребить вас. 

Позвольте Ему это сделать.
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один молодой человек подошёл к обрыву, а я 
его держу. Он прямо стремится к этому обрыву, 
а я изо всех сил удерживаю его. Это вторая ка-
тегория людей в церкви, которые ищут этот са-
мый-самый край, чтобы поближе туда подойти. 
Понимаете о чём я говорю? Они хотят одеться 
так, чтоб вроде бы и в церковь вписаться, ну и 
миру, чтоб не казаться «колхозницей». Они ве-
дут себя вроде и в церкви благородно, но и в 
мире не отстаёт от «крутых» друзей. И третья 
категория людей в церкви, которые не разме-
ниваются на эту дешёвку, на этот мир. Они не 
меняют славу Божию на мусор. Для них самое 
дорогое - это Божье присутствие. И они этим 
дорожат, они это ценят, они бояться сделать 
малейшее движение в сторону от Бога. Недолго 
продержится перед Богом тот, кто не благого-
веет перед Ним и не дорожит каждой минутой 
общения с Ним. 
 Молодые люди, вы самые богатые, не-
смотря на то, что вы живёте, может быть, в 
самой бедной стране Европы. Но вы самые 
богатые потому, что вы имеете Иисуса Хри-
ста. Миллионы людей сегодня мучаются во 
грехах, они находятся в плену греха. Это ужас! 
Это каждодневное терзание души! Бог дал вам 
право быть детьми Божьими. Дал право жить 
в вечности с Иисусом Христом, иметь чистую 
добрую совесть. Это великое богатство! Это со-
кровище! 

 Молодые люди, ответьте себе, дорог Ии-
сус для вашего сердца или нет? Я хочу сказать, 
если вы любите грех, если вы цепляетесь за ту 
границу, где и в церкви свои и миру не чужие, 
Он скорбит и плачет. Библия говорит: «до рев-
ности любит дух, живущий в нас»/Иаков 4:5/. 
Вы понимаете, что значит «до ревности»? Я 
люблю свою жену, очень люблю, и, представьте, 
если однажды я предложу ей пригласить к нам 
в гости мою бывшую одноклассницу. Что здесь 
такого вроде, жена согласилась. Пригласили, 
познакомил жену с ней, чай попили, поговори-
ли и она ушла. Всё безобидно. Но вдруг через 
два дня на кухне её фотография появилась, для 
начала. Что жена подумает? Или она никак не 
отреагирует? Вы понимаете, о чём я хочу ска-
зать? До ревности любит нас Бог, и на чужое в 
нашем сердце Он не может смотреть спокойно.
 Придёт день и Бог покажет тех, кто сиде-
ли в тюрьмах за веру; покажет тех, кого пытали, 
но они сохранили верность Господу; покажет 
тех, кто в юные годы были «белыми воронами», 
потому что не хотели огорчать Бога, впуская 
мирское в свою жизнь. И покажет тебе, как ты 
стояла и красилась, как ты обманывала маму, 
как ты «обводила вокруг пальца» старших 
братьев. Бог тебе всё это покажет и спросит, 
можешь ли ты быть с этими людьми вместе? 
Друзья, невозможно нравиться Богу не отвер-
гнув себя!!! Всё в этом мире - обман. Счастье в 
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Иисусе Христе. Счастье в Господе. Имеешь Ии-
суса – всё имеешь! Не имеешь Иисуса – ничего 
не имеешь, даже если ты будешь богатым, даже 
если ты будешь иметь самую дорогую одежду 
или самую дорогую машину. Полюбите Иисуса 
всем сердцем! 
 Я однажды летел в Сибирь, и со мной в 
самолёте летела одна женщина, как сейчас го-
ворят, бизнес-леди. Когда я ей начал говорить о 
Христе, Слово Божье её коснулось, и она стала 
задавать мне вопросы. «Я буду молиться, буду 
читать Библию, но есть такой вариант, чтобы 
ни вот так с головой в христианство?» - она 
понимала, что если стать христианкой, значит 
чего-то надо лишиться. Это значит поменять 
образ жизни. Я ей говорю: «так нельзя». Что 
надо для Иисуса? Молодёжь, сколько надо для 
Иисуса? Ему нужно всё сердце ваше, абсолют-
но всё. Бог никогда не позволит, чтобы в вашем 
сердце жил грех и вместе с ним там жил Иисус. 
Может, ты любишь смотреть какую-то грязь 
в интернете, может у тебя есть какая-то при-
хоть, страсть, и ты с этим приходишь в церковь 
и славишь Иисуса. Бог с этим никогда не при-
мирится. Придёт день и Бог покажет тебе раз-
ницу между тобой и тем человеком, чьё сердце 
полностью принадлежало Христу. Ты должен 
всё оставить ради Иисуса.
 Друзья мои дорогие, вы должны сегодня 
сделать выбор. Вас никто сегодня не сажает в 
тюрьму, вас никто сегодня не терзает какими-
то допросами. Но вы сделайте выбор, раз и на-
всегда – полюбить Иисуса. И когда вы Его по-
любите, вам не трудно будет исполнять Божьи 
требования и требования ваших служителей. 
Человек, который полюбил Бога, ему ничего 
не тяжело. Представьте, молодые люди женят-
ся, им дают наставления, но они не любят друг 
друга. Придут в их отношения трудности, и 
эти наставления не будут иметь силу. Первый 

раз можно что-то перетерпеть, второй, третий, 
четвертый, но потом это становиться невыно-
симо без любви. Только любовь всё покрывает. 
Даже какие-то странности в любимом человеке 
кажутся необычными и прекрасными черта-
ми. Даже на какие-то нелепые вещи любящий 
муж говорит: «смотри, она необыкновенная, 
не такая как все». Он воспринимает так, пото-
му что её любит. Если вы любите Иисуса, ради 
Него вы всё сделаете. Но если у вас нет любви 
к Нему, христианская жизнь вам покажется в 
тягость. Поэтому Библия говорит: «кто хочет 
душу свою сберечь, тот потеряет её, а кто по-
теряет душу свою ради Меня и Евангелия, тот 
сбережет её»/Мк.8:35/. 
 А чьё сердце полностью принадлежит 
Христу, «у того, как сказано в Писании, из чре-
ва потекут реки воды живой»/Ин.7:38/. А что 
это значит? Это относится к нам или нет? Мы 
уверовали, как сказано в Писании или нет? 
Друзья дорогие, это не просто так написано, в 
этом заложена наша жизнь. Теперь задайте себе 
вопрос - течёт река из меня или нет? Река - это 
жизнь!
 Я помню, когда было великое пробужде-
ние в Сибири, когда Господь сильно действовал. 
Мне было 16-18 лет. Собрания длились по 10 
часов; мы молились, плакали, мы такими род-
ными становились за несколько часов, а ведь 
мы совершенно не знали друг друга. По сегод-
няшний день эти люди мои друзья, спустя мно-
го лет. Я еду в поезде и не могу молчать, невоз-
можно молчать, когда внутри тебя река живая. 
Подхожу к проводнице и начинаю говорить об 
Иисусе Христе. Она говорит: «я в Бога никог-
да не верила, но ты так говоришь, у тебя гла-
за горят, я хочу послушать». Братья и сёстры, 
вы поймите одну вещь, себя обманывать не 
надо. Дай сам себе ответ: в тебе есть река жиз-
ни или нет? Или ты религиозный человек, ко-
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торый ходит прилежно на собрание, но сидит 
и зевает. Ну попели, помолились, когда Духом 
исполнился, когда нет. Река должна течь! Вода 
в реке стоячей не бывает, когда вода стоит она 
начинает вонять, а это уже болото. Река долж-
на течь! Даже в пустыне, где течёт река, там зе-
лень растёт, там жизнь. А где реки нет, там всё 
умирает. Если будет река в вашем сердце, тогда 
жизнь будет вокруг вас! 
 Я помню когда, мы проводили еванге-
лизации в разных организациях, мы запели не-
сколько аккордов, Дух Святой сходил, и люди 
начинали плакать. Вспоминаю случай из сво-
ей молодости, когда был таким как вы сейчас. 
Мы поехали в Котовск, во время войны в При-
днестровье, там были собраны важные люди, 
военные, директоры заводов. Среди них была 
очень накалённая атмосфера. Когда мы подош-
ли, они ругались, сквернословили, кричали 
друг на друга. И мы замерли, но за нас моли-
лась церковь. Мы попросили разрешение спеть 
одну песню и раздать брошюры. Они согласи-
лись. Когда мы начали петь, прошло несколько 
минут, и сошла благодать. У зам.председателя 
слёзы потекли, она отвернула лицо; смотрю, 
подполковник плачет. Это происходило в зда-
нии горкома партии, тяжёлые были времена; и 
я почувствовал власть от Бога и начал говорить. 
«Вы здесь собрались и не можете найти реше-
ние, я вам его дам. Вы 70 лет отвергали Господа. 
В этом здании горкома партии вы сказали, что 
Бога нет. Но Христос ключ ко всем проблемам, 
и если вы Его не примете, если вы не покаетесь, 
вы не сможете их решить!» Они замерли. Мы 
были худенькими юношами, я и Володя Сико-
торский, но мы говорили в силе Духа Свято-
го, из нас текла река воды живой. Тогда один 
из них говорит: «пойте, говорите, потому что, 
когда вы пришли, здесь всё поменялось». И мы 
проповедовали минут сорок и когда мы окон-
чили, они окружили нас кольцом, каждый стал 
звать к себе. Мы список составили и ходили с 
проповедью. Я могу вам рассказать, множество 
таких случаев, сотни, как Давид говорит, межи 
мои прошли по прекрасным местам.

 Молодые люди, жизнь очень быстро 
пройдёт. Что вы будете вспоминать? Вы може-
те поехать на море, в Америку, устроить себе 
незабываемое путешествие, и это не плохо. Но 
когда я вспоминаю о своей молодости, которая 
была наполнена Божьей благодатью, Его при-
сутствием, Его славой – это многого стоит. Ког-
да я видел, как Царство Божье сходило – такая 
юность ценна перед Богом и дорога для меня. 
Это – жизнь! Как мы поём псалом: «стоит сми-
ряться, стоит бороться, стоит за это жизнь всю 
отдать». 
 У Бога есть план для вас. Каким вы путём 
пойдёте? Пойдёте узким путём, путём лишений, 
полюбите Иисуса всем сердцем? Он в долгу не 
останется, Бог прославится через вашу жизнь. 
На земле нет ничего прекрасней, чем быть в 
Божьем уделе, быть в Божьем плане. Поэтому 
я предлагаю вам отдать всё своё сердце Господу, 
кто этого ещё не сделал. Если в вашем сердце 
есть то, что ненавидит Бог: грех, фальшь, лице-
мерие – похороните это, чтоб иметь жизнь. Бог 
ненавидит двойное лицо - в церкви ты один, а 
вне церкви другой. Бог ненавидит тайные дела. 
Бог свет, Он не потерпит никакой тьмы. Поэто-
му, молодые люди, у вас есть возможность про-
славить Бога на земле в юные годы. Миллионы 
людей погибают, они нуждаются в помощи, 
они действительно нуждаются в людях, через 
которых Бог прославится. Богу нужны сосуды, 
у которых из чрева потечёт река воды живой. А 
если река тебя наполняет, ты не сможешь жить 
для себя, тебя не надо будет уговаривать пойти 
что-то сказать, что-то сделать. Ты не сможешь 
жить для себя. Река она действует, она течёт, она 
движется, она совершает свою работу. Поэтому 
Бог оставил церковь на земле, не просто, чтоб 
мы были каким-то обществом хромающим, но 
чтоб мы явили миру славу Божью. У нас в церк-
ви одна пожилая сестра, ей больше 80 лет, она 
читает стихи в церкви, она практически не ви-
дит. Дочка записывает ей огромными буквами 
эти стихи и она читает. Недавно она заболела, я 
посетил её, и она мне сказал: «я умираю, но я не 
успела рассказать ещё два стиха в церкви». Вот 
это река! Умирающая женщина хочет говорить 
о Господе. Друзья, какая наша жизнь? Оценили 
мы то, что имеем? Познали ли мы Бога сердцем 
и жизнью своей? Или мы просто так на рассто-
янии издалека следуем за Господом? Если вы 
сегодня решили идти за Иисусом, вы скажите 
Ему об этом, а если в чьём сердце не было реше-
ния до сих пор, вы примите его. Полюбите Ии-
суса всем сердцем, в этом счастье, в этом жизнь 
и в этом радость! Пусть Бог благословит вас!

Эдуард Антонов
пастор
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Александр Конради 
родился 21 апреля 
1938 года в городе 
Кисловодске, в семье 

Вильгельмины и Константи-
на третьим ребёнком. В 1941 
году , их семья, как и семьи 
многих других немцев была 
выслана в Сибирь, г.Асино 
Томской области. К гражда-
нам немецкой национально-
сти относились как к врагам 
советского народа, хотя они 
никому не причинили зла и 
ни малейшего отношения к 
немецкому фашизму не имели. 
Семья Конради много постра-
дала из-за этого. Сам Алек-
сандр вспоминал: «Детство 
очень тяжёлое было и очень 
голодное. Самое сложное 
было – пережить зиму. Мама 
работала на заготовке леса, 
их загоняли туда и месяц-
два они там работали. Папу 
арестовали, как врага народа. 
Брат и бабушка умерли от 
голода. Мы в основном жили 
одни с сестрой. Я учился в 
школе, был способным учени-
ком, мне легко всё давалось. 
Но очень тяжело было жить 
среди других детей. Меня все 
дразнили, обзывали фаши-
стом, я был затравленным 
ребёнком». В 15 лет Алек-
сандр впервые досыта наелся 
картофеля, когда мама в его 
день рождения в подарок ему 
нажарила целую сковороду 
картошки. Вот такой был до-

рогой материнский подарок. 
Их семья жила в нужде и, уже 
будучи в преклонном возрас-
те, брат Александр вспоми-
нал: «Нас мама с детства так 
воспитывала, чтоб делиться, 
чтоб давать нуждающимся, 
не смотря на то, что мы сами 
жили впроголодь. И потом, 
когда я сидел в лагере, нас 
кормили на 10 рублей в месяц, 
много не поешь на такие день-
ги. И тогда я сказал: «Господи, 
если когда-то у меня будет 
возможность кормить людей, 
я готов». 
 Когда Саше исполни-
лось 13 лет, ему пришлось 
оставить школу и пойти 
работать, чтоб кормить маму 
и сестру. Позже в Асино пере-
ехала семья маминой сестры, 
и двоюродные сёстры научи-
ли Сашу молитве «Отче наш», 
которую он повторял каждый 
раз перед сном. Но к Богу он 
не спешил. Но вот, однажды 
Бог показал видение: Алек-
сандр убегает от ужасной 
грозы с черными настигаю-
щими облаками, страшными 

сверкающими молниями 
и потрясающими ударами 
грома. И, вот, он оказался как 
бы в безвыходной ловушке — 
удирать было некуда. Тогда 
юноша пал на колени и взмо-
лился: «Господи! Спаси меня!» 
И гроза моментально утихла. 
На фоне белого облака Алек-
сандр увидел Иисуса Христа, 
который простер свои руки и 
пообещал:

— Я спасу тебя!
 Это видение всегда сто-
яло перед глазами Александра, 
а пережитые чувства ужаса 
гибели и внезапного спасе-
ния не теряли своей остроты. 
Поэтому, когда мама предло-
жила ему пойти на собрание к 
верующим, он сразу же согла-
сился. В 1957 году 19-летний 
Саша Конради принял Христа 
в своё сердце. В мае того же 
года он принял водное кре-
щение. Через год Александр 
увидел очень красивую сестру 
на служении в г.Макинске 
(Казахстан), и на следующий 
день он пошёл к ней домой 
свататься. Отцу Фриды было 

ГЛУБОКО СКОРБИМ… 
 Простились с начальствующим епископом Братства ХВЕ Германии 

АЛЕКСАНДРОМ КОНРАДИ
После непродолжительной тяжёлой бо-
лезни 12 февраля 2011 года перешёл к Го-
споду благословенный служитель Божий 

Александр Константинович Конради.
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откровение от Бога, что у них 
будут гости, а сама Фрида 
получила откровение, что Го-
сподь вскоре устроит её судьбу. 
Тот брак действительно был 
заключён на небесах. Фрида 
всегда была настоящей по-
мощницей и поддержкой сво-
ему мужу. Уже в приклонных 
годах Александр вспоминал о 
своей жене: «В жизни у меня 
была помощница, которую 
мне Бог дал. Она была чудес-
ная женщина, очень хорошая. 
И она мне была помощницей 
везде – когда я подследствен-
ным был, когда в лагере был, 
когда был в тюрьме, она была 
везде со мной. Фрида очень 
мужественная была и очень 
сильная. Это была чудесная 
женщина. И всегда она меня 
благословляла на труд. А когда 
она лежала больная уже при 
смерти, бывало, звонили мне, 
вызывали, я как пастырь дол-
жен был ехать, и даже тогда 
она меня благословляла, хотя 
сама во мне очень нуждалась». 
 Когда отошёл в веч-
ность пресвитер Асинской 
церкви, Александра Конради 
утвердили на этот пост, хотя 
ему исполнился только 21 год. 
Летом 1959 года рукоположи-
ли его диаконом с пасторским 
служением старшие братья.
 25 января 1963 года 
25-летнего Александра Кон-
ради по повестке вызвали в 
прокуратуру и арестовали. Он 
был осужден на 5 лет заклю-
чения. В 1968 году он освобо-
дился, и в том же году семья 
Конради переехала в север-
ный Казахстан г.Макинск, по 
откровению. В 1968 году он 
был рукоположен на пресви-
терское служение и принял 

на себя руководство общиной. 
А в 1975 году он был рукопо-
ложен на служение епископа. 
Это было очень трудное время 
для служения. Там, в Макин-
ске, они и жили до начала 
эмиграции немцев в Германию. 
Уже обустроившись на новом 
месте, Александр основал 
миссию «Стефанус» и очень 
много потрудился, оказывая 
помощь нуждающимся. «У 
меня в жизни самый главный 
принцип такой: отпускай хлеб 
свой по водам и он вернётся к 
тебе с прибылью, я это испы-
тал на себе абсолютно точно», 

- вспоминал позже Александр. 
Очень много голодных полу-
чили еду, во многих странах и 
городах строили дома молит-
вы. При поддержке миссии 
«Стефанус» в городе Рыбница 
был построен первый в исто-
рии Советского Союза библей-
ский колледж для обучения 
евангелистов и служителей. 
 После смерти жены 
Фриды, Господь благо 
словил Александра помощни-
цей Валентиной. Вот, что он 
вспоминал об этом: «Фрида 
родила мне 9 детей, все благо-
словенные, устроенные, у всех 
сейчас свои семьи. И в  1993г.  
Господь забрал к себе мою 
Фриду. Я молился и получил 
благословение. Валентина 
очень много в своей жизни 
выстрадала. Она замечатель-
ная женщина, меня Бог бла-
гословил. Она мне заменила 
полностью Фриду. И Валя так 
же всегда благословляла меня 
на служение, на труд. И мои 
дети её очень сильно полюби-
ли».
 Для всех друзей и 
знакомых весть о его болезни 

была шокирующей. Всё про-
изошло внезапно. Накануне, 
Александр Константинович 
ездил в город Хэннэф (Зиг-
бург) на братскую встречу, 
которая проходила 20 ноября. 
После этой встречи Александр 
Конради отправился домой. 
По дороге в какой-то момент 
он почувствовал, что руль по-
тянуло в сторону. Он пересел 
на место пассажира. Недомо-
гание. Больница. Обследова-
ние... Нужна была операция 
на черепной коробке. Когда 
удалили доброкачественную 
опухоль и Александр полно-
стью пришёл в себя, появилась 
надежда, что всё будет хорошо. 
Но 5 января 2011 года пришло 
известие, что брат Александр 
снова попал в больницу. Об-
следование показало, что у 
него раковое заболевание в 
третьей стадии, поражены 
внутренние органы. 27 января 
у А.К.Конради остановились 
почки и печень. На следу-
ющий день он попрощался 
с детьми. Ободрил, просил 
оставаться верными Господу. 
«Благодарение Богу, у брата 
Александра не было сильных 
болей. Он пребывал в созна-
нии до конца и беседовал со 
всеми, кто его посещал. Благо-
словлял, ободрял, давал на-
ставления», - говорят близкие. 
Уже 8 февраля Александра 
врачи выписали домой, как 
безнадёжного. А 12 февраля 
2011г. начальствующий епи-
скоп Братства ХВЕ Германии 
Александр Конради отошёл в 
вечность.

 Источники: «Шествие Пятидесятни-
цы» Н.Усач, В.Трофименко и Доку-
ментальный фильм «Вкус хлеба».
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Для меня тема стари-
ков вообще очень 
близкая, интересная 
и приятная.  Я очень 

люблю  общаться с бабушками, 
в них море мудрости, добро-
ты и заботы. А вы обращали 
внимание на их глаза? Какие 
трогательные и красивые у 
них глаза! Засматриваюсь! С 
одной стороны беспомощная 
старушка вызывает жалость 
и желание опекать её. Но чем 
больше я с ними общаюсь, по-
нимаю, что они сами готовы 
поддержать и помочь кого 
угодно, и делают это с радо-
стью. И самая драгоценная от 
них помощь  – молитва.  При-
ходишь к пожилой сестре все-
го лишь пообщаться, иногда 
только послушать, а она из 
благодарности готова часами 
вымаливать у Бога благосло-
вения для тебя. 
 Недавно у меня появи-
лась возможность попасть в 
дом престарелых в селе Сара-
та-Галбенэ.  Этот приют  рас-
положен при церкви и тру-
дятся там местные христиане.  
Не буду вам приводить ста-
тистику и официальные дан-
ные. Мне хочется рассказать о 
своих личных впечатлениях и 
переживаниях. 
 Честно признаюсь, что 
очень волновалась. Я понима-
ла, что в приют попадают бро-
шенные, никому ненужные 
и от этого очень несчастные 
старики. Волновалась навер-
но потому, что боялась уви-
деть чужое горе. У входа меня 
встретил администратор при-
юта Дмитрий Иванович Ко-
стюк. Он меня провёл в комна-
ту, где мы смогли пообщаться, 
а потом отправились на экс-
курсию по дому. 
 Когда мы подошли к 
первой комнате, признаюсь, 
настроилась увидеть и услы-
шать самое худшее. Но каким 

было моё удивление, когда мы 
открыли дверь и там на кро-
вати сидела очень красивая 
женщина с сияющей улыбкой.  
Нисколько не преувеличиваю, 
она нас встретила с щедрой 
улыбкой и очень приветли-
во пригласила войти. Все мои 
настройки сбились. Я приго-
товилась видеть печальные и 
несчастные лица, утешать и 
сострадать; а вышло всё на-
оборот. Общение с сестрой 
Машей доставило мне такое 
удовольствие, что я даже за-
была об официальности свое-
го визита! Как оказалось, у нас 
с ней даже есть общие друзья 
и знакомые. Мария Кантемир 
приехала в приют с севера 
Молдовы, Рышканский район. 
Своей семьи у неё не было, и 
служители, посоветовавшись, 
решили привезти её в Сарата-
Галбенэ. «Поначалу, конечно, 
неуютно было, непривычно,-  
открылась мне сестра Маша, - 
но сейчас, полтора года спустя, 
у меня уже есть много друзей 
не только в стенах дома, но 
даже из села друзья приходят 
навещать меня, - и показала на 
шикарный букет живых цве-
тов в вазе, который ей принес-
ли». Но следующая фраза меня 
повергла в шок. Оказалось, что  
сама она не может ходить в го-
сти, и вообще ходить не может, 
только с чужой помощью пере-
двигается в инвалидной коля-
ске. «Ходить не могу, зато меня 
здесь на руках все носят» - ве-
село посмеялась сестра Маша. 
Шокировало меня не её поло-
жение, а её счастливое лицо и 
жизнерадостный настрой при 
таком положении. Ведь как 
легко можно впасть в уныние, 
а она всегда радуется. Говорит, 
в Библии так написано, вот и 
радуюсь. И, глядя на неё, мне 
стало стыдно, что я часто до-
пускаю уныние; хотя имею всё 
необходимое для радости. По-

Загляни в глаза 
старости

Кто сказал, 
что пожилые 
Это списан-
ный товар;
Что внимания 
не стоит 
Тот, кто сед 
и тот, кто 
стар?

Кто сказал, 
что пожилые 
Все брюзгли-
вые и злые;
Плохо слышат, 
плохо видят, 
Всех на свете 
ненавидят?

Кто сказал, 
что они могут 
Молодёжь ру-
гать часами,
А хорошее-то 
дело 
Могут делать 
только сами?

Но ведь люди 
пожилые, 
Это люди-то 
живые!
Они чувству-
ют, страда-
ют. 
Они любят и 
мечтают.
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прощавшись с сестрой Машей, 
мы с Дмитрием Ивановичем 
пошли дальше.
 Ходили из комнаты в 
комнату, и каждая старушка 
меня удивляла по-своему. И 
у каждой своя трогательная 
история жизни, свой путь к 
дому престарелых. Они такие 
все разные. На тот момент там 
жили 16 человек. Одни могут 
ходить сами, другие только с 
посторонней помощью, а есть 
и совсем лежачие. На первом 
этаже только две комнаты, а 
на втором ещё пять. И каж-
дый житель этого приюта 
имеет свою личную комнату, 
как дома. А рядом купили ещё 
один дом, пока не обустроен-
ный как хотелось бы, но при-
ютить ещё нескольких человек 
там можно. 
 После общения с теми 
людьми, для меня дом преста-
релых перестал быть зданием 
или одним из благотворитель-
ных проектов. Прежде всего, 

это судьбы живых людей. Со-
всем недавно он стоял на до-
роге, не имея даже крошки 
хлеба; а сегодня в тепле, одет, 
ухожен и славит Бога. А от та-
ких людей «слава Богу» совсем 
по другому слышится. Они 
эту славу возносят выстрадав 
и поняв, что только Бог их за-
щита. 
 Мне стало интересно, 
как вообще появилась идея 
такого дома. Предположе-
ния свои были, но истинная 
история меня удивила и даже 
потрясла. Эту историю мне 
рассказал пастор церкви Са-
рата-Галбенэ, он же и дирек-
тор дома престарелых, Виктор 
Куляк. 
 «Изначально не было 
в планах дома престарелых. 
Дело в том, что у нас в церк-
ви не достаточно было места 
для воскресной школы. И за-
думка была построить зал для 
молодёжи и там же классы для 
воскресной школы. Начали 

В жизни много 
повидали 
Беды, горести 
познали.
Череду прошли 
потерь. 
Что осталось 
им теперь?

В одиночества 
мученье 
Созерцать 
других обще-
нье?
Нет! Давай-
те же встре-
чаться,
Говорить, 
шутить, об-
щаться,

Меньше сплет-
ничать и 
злиться, 
Друг на друга 
не сердиться.
Теплота всех 
наших встреч 
Дольше с нами 
пусть хранит-
ся.

Вера
 Приехала из 
Кишинёва. Так 
получилось, что 
осталась без жи-
лья. Сын про-
дал мою квартиру 
и обещал купить 
другую, меньше 
площадью. Когда 
пришла, квартира 
моя продана, сын 
улетел и ничего 
мне не купил. И 
25 лет я жила по 
квартирам. Три 
года почти не вы-
ходила из больницы, мне хотели ампу-
тировать ноги, гангрена началась. Но Бог 
спас меня. В Кишинёве посещала церковь 
«Эммануил» на Чеканах и братья привезли 
меня сюда, чтоб я не осталась на улице. 
С августа 2010 года я живу здесь. Здесь 
хорошо, горячая вода всегда есть, готовая 
еда, тепло у нас, гости часто приезжают. 
Мечтаю, чтоб здесь был маленький сад и 
скамейка, чтоб отдыхать в тени.
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строительство. Уже выстроили 
первый этаж. И однажды моя 
бабушка позвала меня с собой 
к одной старушке, которой она 
иногда носила кушать. Когда 
мы зашли, я увидел ужасную 
картину - лежащую старушку, 
которая еле-еле двигалась, а 
по её лицу текла кровь из ран. 
Оказывается, по ночам крысы 
нападали на неё и загрызали. 
Потом, за одну зиму было два 
случая, когда старики умерли 
от переохлаждения, просто за-
мёрзли в своих квартирах. Ве-
чером принесли им кушать, а 
утром когда пришли, они уже 
замёрзшие. Как-то посетили 
дедушку, у которого не было 
никого родных, никто не по-
могал, жить негде было. Спал 
в пустом заброшенном доме на 
досках. Чтоб греться, снимал 
доски с пола, резал их и жёг. И 
что мы могли сделать? Мы на-
чали думать, как организовать 
что-то для стариков, которые 
не могут сами о себе позабо-
титься. То есть мы не строили 
грандиозные проекты, просто 
эта нужда коснулась нас лично. 
Мы поняли, что таких стари-
ков вокруг нас много, у кото-
рых никого нет, в доме всё раз-
валивается, света нет, дров нет. 
И тогда брат Виктор Павлов-
ский сказал: «Бог усмотрит во-
прос молодёжи и воскресной 
школы, давайте спасать стари-
ков». Вот тогда и решили пере-
планировать начатую стройку 
в дом престарелых. Не имели 
даже представления, как это 
будет, никакой практики у нас 
в этом не было. И на том этапе 
строительства мы смогли при-
нять только 9 человек на про-
живание. Думали приютить 
беспомощных стариков наше-
го села, и может быть из тех 
сёл, которые мы обслуживаем. 
Но совсем скоро люди начали 
узнавать о нашем приюте, на-
чались звонки, просьбы и мы 
поняли, что нужно расти даль-
ше. Звонят со всей Молдовы, в 
неделю минимум один звонок 
с просьбой кого-то принять. 
Мы решили расширяться. Ку-
пили ещё один дом рядом и по-
селили ещё несколько человек 
туда. Начали стройку без необ-

МарИя КаНТеМИр
 я приехала с 
севера Молдовы, 
из рышканского 
района. я с детства 
знаю Бога, воспи-
тывалась в христи-
анской семье. Сво-
ей семьи не было, 
поэтому ухажи-
вать за мной неко-
му. Сама я пере-
двигаться не могу, 
только на коляске. 
Здесь я уже вто-
рой год. Поначалу 
непривычно было, а теперь у меня здесь 
много друзей. Приходят ко мне, посещают, 
букеты живых цветов зимой вот принесли.
Меня здесь любят и заботятся, слава Богу!

МарИя НаТалеНКо
 я приехала из 
окницкого райо-
на. Служу Богу всю 
жизнь и примерно 
в 1973 году стала 
членом церкви. я 
была совершенно 
нормальной, рабо-
тала воспитателем 
в детском саду. 
однажды шла по 
улице, и огромная 
собака сорвалась 
с цепи, прыгнула 
через забор прямо 
мне на голову и 
повалила меня на землю. от испуга меня 
со временем схватил паралич. Теперь сама 
за собой ухаживать не могу, а своей семьи 
и детей у меня никогда и не было. По Бо-
жьей милости я попала сюда, где за мной 
ухаживают, одевают, кормят. Здесь уже 
мой пожизненный дом. Благодарю Бога за 
его заботу через этих людей.
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ходимых финансов, только по 
вере. Вся стройка и прожива-
ние совершенно не поддержи-
вается государством, я имею в 
виду финансовую поддержку. 
Исключительно на пожерт-
вования живём. Некоторые 
церкви передавали помощь, 
кто что может. Старичкам 
нужны и лекарства, и одежда, 
и постель, и вещи для необхо-
димой гигиены.  Планируем 
в этом году закончить строи-
тельство дома престарелых и 
сделать маленькую парковую 
зону, чтоб старички могли там 
гулять».
 С начала работы при-
юта до сегодняшнего дня через 
него прошли 46 человек. Это 
значит, 46 разных судеб. Боль-
шинство из них знают Бога, 
многие члены церкви. Сейчас 
в приюте есть и баптисты и 
пятидесятники. Есть и такие, 
которые ни разу не были в 
церкви и только попав в при-
ют начали посещать служение, 
покаялись и приняли водное 
крещение, но принудительно 
к покаянию их не толкают. А 
ведь могли бы умереть на ули-
це, или, в лучшем случае, в пу-
стом холодном доме. 
 Хочу воздать благодар-
ность Богу за тех людей, кото-
рые трудятся там и заботятся о 
беззащитных стариках. И хочу 
обратиться к тем, кто в состо-
янии принести хоть какую-то 
пользу для этого служения. Не 
только молитвами, но и ваши-
ми руками, вашими финанса-
ми, вашими продуктами. Дми-
трий Иванович сказал как-то, 
что если бы не стройка, их мог-
ли бы обеспечивать лучшим 
питанием. Но ведь у нас един-
ственный христианский дом 
престарелых на всю Молдову. 
А число церквей, слава Богу, 
растёт. Если каждая церковь 
понемногу будет помогать 
хотя бы продуктами, тогда и 
прокормить их можно. Они 
ведь наши братья и сёстры; 
такие же, как наши бабушки и 
дедушки, мамы и папы. И кро-
ме нас у них никого нет. Пусть 
Бог вдохновит вас и располо-
жит сердца для помощи. 

Ольга Долинская

ЮлИя УНгУряНУ
 Когда мне 
было 10 меся-
цев, я осталась 
круглой сиротой, 
меня воспитыва-
ла бабушка. Когда 
я окончила школу, 
умерла и бабуш-
ка. Пошла учиться 
в педагогический 
институт. Попала 
по распределению 
в яловенский рай-
он и получила там 
жильё на время 
работы в местной 
школе. Когда вышла на пенсию – осталась 
без жилья. Пошла в один дом ухаживать 
за стариками, чтоб не остаться на улице. 
Когда старики умерли, одни люди попро-
сили, чтоб меня взяли в дом престарелых. 
Здесь начала ходить в церковь, покаялась и 
приняла водное крещение здесь же, за что я 
очень благодарна Богу.

ЮрИй БорИСоВ
 я родом из 
россии. Вся жизнь 
– тюрмы. С семьёй 
не жил, с дочкой 
не общался. В 2003 
году освободился 
из тюремного за-
ключения, попал 
в реабилитацион-
ный центр «Вы-
бор» (резинский 
р-он). Там по-
каялся и посещал 
церковь в рыбни-
це. Из реабили-
тационного центра 
привезли меня сюда, в дом престарелых, 
уже больше года назад. Здесь мне нравит-
ся, хлеб дают и слава Богу. а воровать я 
уже устал. В церкви Сарата-галбнэ принял 
водное крещение. Благодарен Богу, что он 
мне подарил нормальную жизнь.
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Он услышал голос: «сойди на станции 
Раздельная и поезжай в Кишинёв – 

тебя там ждёт народ Божий»

Из истории пятидесятнического 
движения в Кишинёве

Колыбелью пятидесятнического движе-
ния в Кишинёве стала община бапти-
стов. Возникшая в 1908 году, к середине 
ХХ века она насчитывала до 200 членов 

церкви и имела молитвенный дом по улице Вок-
зальной. В послевоенные годы церковью руко-
водил пресвитер Григорий Антонович Руденко. 
 Самые ранние свидетельства пропо-
веди Пятидесятницы в Кишинёве восходят к 
1942 году. В то время территории Бессарабии 
и Заднестровья (включая Одесскую область), 
административно входили в состав Румын-
ского королевства. Имеются свидетельства о 
посещении баптистской церкви братьями из 
пятидесятнических общин Одесской области – 
родины воронаевского движения. В Кишинёве 
проповедовали также братья-пятидесятники 
из города Могилёв-Подольский (Винницкая 
область). В 1945 году в кишинёвской баптист-
кой церкви учение о крещении Духом Святым 
излагал Артём Коломиец, пресвитер пятиде-
сятников из Измаила. Зёрна истины запали в 
сердца простых прихожан церкви. Некоторые 
из них стали собираться по домам, изучая Сло-
во Божие, в молитве прося у Бога мудрости. 
Вскоре образовалась группа, которая собира-
лась неподалёку от молитвенного дома, в доме 
сестры Ольги Чёрной. Богослужения прово-
дились по воскресеньям, в 6 часов утра и про-
должались три часа. После собрания, все же-
лающие могли присутствовать на воскресном 
служении в молитвенном доме баптистов. Ча-
стым гостем на таких собраниях был пресвитер 
баптистской церкви Руденко Г.А. 
 
 
 
 
 
 
 Нередко, собрания навещал участковый 
милиционер, который запрещал верующим 
«обучать детей религии1».
 Разрушенный войной город заново от-
страивался. В фундаменте дома сестры Ольги 

Чёрной был неразорвавшийся снаряд. Он по-
пал туда в 1944 году, когда советская авиация 
бомбила Кишинёвский вокзал. Уже в послево-
енное время отряд сапёров раскопал основание 
здания и извлёк снаряд. Военные удивлялись: 
«как в этом доме жили люди, когда под их но-
гами находился боевой снаряд?». Так молодая 
церковь получила от Бога откровение о Его за-
щите и ограде.
 Группой руководили братья Борис Пе-
трович Данну и Тимофей Васильевич Ляшен-
ко (1915-1997). При этом все они оставались 
членами баптистской церкви. С 1950 года ве-
рующие собирались в доме семьи Ляшенко по 
улице Петропавловской (ныне улица Хаждеу). 
Несколько раз в году в церковь приезжали бра-
тья-служители из Измаила, Бессарабки и со-
вершали служение хлебоприломления. В одно 
из таких воскресений пресвитер не смог прие-
хать в общину. Церковь собралась в доме Ольги 
Чёрной, приготовила хлеб и вино и обратилась 
к Богу с молитвой, прося достойного служите-
ля, готового провести служение причастия. И 
случилось чудо! Ранним утром, за 100 киломе-
тров от Кишинёва в поезде ехал брат Пётр Тур-
лак (в будущем – епископ Одесской области). 
Он услышал голос: «сойди на станции Раздель-
ная и поезжай в Кишинёв – тебя там ждёт на-
род Божий». Брат Пётр послушался и прибыл в 
Кишинёв. Он вошёл в дом, когда собрание уже 
началось. Радости верующих не было границ. 
Все, кто присутствовал тогда на Вечере, запом-
нили это благословенное служение. 
 Особым для кишинёвской церкви стал 
1956 год. Он завершал годы «хрущёвской отте-
пели», став пиком ожиданий и надежд для не-
регистрированного братства пятидесятников 
Советского периода. Из заключения вышли 
братья Афанасий Бидаш, Иван Левчук, Виктор 
Белых, которые развернули широкую деятель-
ность по всей стране. Епископ Афанасий Би-
даш несколько раз посетил Москву, пытаясь 
добиться регистрации отдельного от бапти-
стов союза пятидесятников. Возвращаясь из 
Москвы, осенью 1956 года А.Бидаш прибыл 

 История возникновения общины пятидесятников в городе Кишинёве – это исто-
рия Божьего водительства и Его Славы. Местная церковь христиан веры евангельской не 
имеет своего земного основателя и не сохранила точной даты своего возникновения. Она 
зарождалась в маленькой молитвенной группе, среди людей, чьи сердца искренне искали Бо-
жьего присутствия. В годы преследования община являлась живой иллюстрацией к словам 
Господа: «…и врата ада не одолеют её…». Не имея своего молитвенного здания, зачастую 
проводя богослужения под открытым небом, она доказала, что Церковь – это не здания и 
храмы, а единство возрождённых и спасённых людей.
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 Брат Афанасий родился в 1924 году и по национальности был гагаузом. 
Детство он провёл в селе Бурлачены на юге Молдавии. Его родители были право-
славными и водили его в храм. В молодости он познал Живого Бога и стал посе-
щать евангельскую общину. Это привело в ярость родителей. Сельский батюшка 
приходил к ним в дом, стараясь переубедить юношу, но когда у него не получи-
лось – начал избивать Афанасия. В семью вошло такое зло, что отец даже взялся 
за топор и пообещал зарубить сына-сектанта. Афанасию пришлось убежать из 
дома и поселиться в селе Романовка (ныне город Бессарабка). Там он был руко-
положен на диаконское служение. В 1957-58 годах А.Ходжигойчев проживал на 
станции Мигаево, Одесской области, а впоследствии перебрался в Кишинёв. 

 В 1958 году в Кишинёв на постоянное место жительства переезжает 
диакон Афанасий Ходжигойчев. С его именем связан окончательный отрыв 
пятидесятнической общины от баптистской церкви и формирование 
отдельной церковной структуры.

в Молдавию. Вместе с пресвитером В.Белых 
они посетили Бессарабку и рукоположили на 
епископское служение в Молдавии Формузала 
Дмитрия Дмитриевича. Несколько братьев, в 
их числе и Афанасий Ходжигойчев, были ру-
коположены на диаконское служение. В том 
же, 1956 году, в кишинёвскую общину влились 
Сергей Захарович Звягинцев и Казимир Адоль-
фович Кундиловский. 
 Пятидесятническая община росла и 
расширялась, не только за счёт верующих из 

баптистской церкви, но приходило и много 
новообращённых людей. В то время собрание 
посещали 60 человек2, однако в церкви по-
прежнему не было рукоположенного служите-
ля. Верующие молились, прося у Бога пастора. 
В 1958 году в Кишинёв на постоянное место 
жительства переезжает диакон Афанасий Ход-
жигойчев. С его именем связан окончательный 
отрыв пятидесятнической общины от баптист-
ской церкви и формирование отдельной цер-
ковной структуры. 

 Ожидания пятидесятников Советско-
го времени получения юридического статуса 
не оправдались. Власти отказались регистри-
ровать «изуверский культ», учение которого 
«приводит к физическому и психическому ка-
лечению людей»3 Советская пропаганда безос-
новательно обвиняла пятидесятников в «слу-
чаях умерщвления, отрубания рук и другие 
виды жертвоприношений, как искупление за 
грехи, случаи психических заболеваний и су-
масшествия, самоубийства и прочее»3.
 Повсеместно на подпольные пятиде-
сятнические общины оказывается давление, 
принуждающее их влиться в союз баптистов. 
Старший пресвитер ВСЕХБ по Молдавской 
ССР Пономарчук Д.И. неоднократно встречал-
ся с пятидесятническими служителями и до-
кладывал в Москву о попытках объединения. 
Под давлением властей в самой церкви начи-
наются разногласия. Дух Святой предупрежда-
ет церковь об очищении. Одному из братьев в 
видении были показаны множество хаотично 
построенных зданий и сказано: «Видишь эти 
постройки? Они построены не по плану Мо-
ему и будут разрушены, а новые строятся по 
Моей воле». Часть верующих, во главе с Дану, 
не признали авторитет диакона Афанасия и от-
делились. Впоследствии они воссоединились 
с баптистской церковью. Именно о них писал 

Д.И.Пономарчук в «Братском Вестнике» за 
1960 год:
 «Праздник Троицы я проводил в Киши-
нёвской (баптистской - С.В.) общине 5 июля. 
Присоединившиеся пятидесятники были до-
вольны моим разъяснением значения Пяти-
десятницы. Они поняли, что такого дня Пяти-
десятницы, какой был в Иерусалиме, больше 
никогда не повторялось и не повторится и что 
баптисты также имеют Духа Святого и креще-
ны Им. Многие в этот день раскаялись в своих 
прежних ошибках и заблуждениях и прослави-
ли Господа за дарованное им прощение и дар 
Святого Духа».4

 Однако большая часть кишинёвской об-
щины отказалась от объединения. В это время 
братский совет окончательно определил своё 
отношение к баптистам. Оно основывалось на 
откровении, которое получила церковь: «Они 
(баптисты) – двоюродные братья». И посему, 
полагали пятидесятники, их следует любить, 
уважать, отдавать должное, но они не могут за-
менить родных братьев.
 Оставаясь на нелегальном положении, 
церковь продолжала возрастать. Вскоре состо-
ялось первое служение рукоположения. В по-
мощь Афанасию Ходжигойчеву на диаконское 
служение был рукоположен Сергей Звягинцев. 
 

»

»

»
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...некоторые члены церкви 
соглашались стать информаторами 
КГБ. Но Бог предупреждал об этом 
служителей, Дух Святой в видениях 
показывал этих людей в погонах и 

предупреждал: «их берегитесь!»

 Сергей Захарович Звягинцев родился в 1919 году в селе Ни-
колаевка, Одесской области. Родители его были православны-
ми, мать служила певчей в хоре при церкви. Но Бог вразумил её 
сновидениями, и она, вместе со всей семьёй, перешла в местную 
церковь евангельских христиан-баптистов. Сергей активно уча-
ствовал в служении церкви и был замечен властями. После во-
йны его арестовали под надуманным предлогом (во время войны 
брат Сергей какое-то время находился в Тимишоаре, Румыния). 
По подозрению в шпионаже он был осужден на 25 лет тюрьмы. 
Находясь в заключении, он познакомился с братьями-пятиде-
сятниками из Польши, которым Бог открыл о Сергее Захарови-
че: «Сей избранный сосуд Мой и ему предстоит большой труд на 
ниве Моей». Узнав о Божьем предопределении, братья препода-
вали Сергею учение о Духе Святом. После смерти Сталина осуж-
дённый Звягинцев попал под амнистию. Выйдя на свободу, он 
вернулся в Одесскую область. Вскоре, на собрании в селе Алек-
сандровка, Бог крестил его Духом Святым. В 1955 году Сергей 

Захарович приехал в Кишинёв учиться в автодорожном техникуме. В следующем году он нашёл 
общину пятидесятников и влился в труд церкви. Будучи музыкально одарённым, он развил в 
церкви музыкальное служение. Сергей Захарович играл на гитаре, аккордеоне, скрипке, мандо-
лине. Он также был регентом хора, руководил оркестром, вёл молодёжное служение.

»

 В 60-х годах при церкви действовала 
сильная молитвенная группа, имевшая дары 
Духа Святого. Через её служение Бог являл ми-
лость многим больным. Собрания проходили 
по домам верующих: у Ольги Чёрной, Алексея 
Приходько, Дмитрия Паскаль, Василия Гуль-
ченко, Василия Табунщик, Ивана Якимова и 
других. Служение церкви охватывало и при-
городы Кишинёва. В тёплое время года цер-
ковь собиралась под открытым небом, в лесах. 
Милиция продолжала слежку за верующими. 
Иногда, представители власти бесцеремонно 
фотографировали подобные собрания из-за 
кустов, иногда – переписывали собравшихся 
на квартире верующих. Братьев неоднократно 
приглашали на беседу различные органы вла-
сти, угрожали судом, уговаривали на сотрудни-
чество. К сожалению, некоторые члены церкви 
соглашались стать информаторами КГБ. Но 
Бог предупреждал об этом служителей, Дух 
Святой в видениях показывал этих людей в по-
гонах и предупреждал: «их берегитесь!» Таким 
образом, служители узнавали, кто завербован. 
Со временем все, кто работал на КГБ, вышли из 
церкви. 
 Каждую пятницу церковь собиралась на 
молитвенные собрания и всегда вспоминала в 
молитвах об узниках за Слово Божие. По по-
недельникам проводились братские собрания. 
Иногда они проходили в центральном парке 
города – парке имени Пушкина. Братья встре-
чались, сдвигали две скамейки поближе друг ко 
другу, молились и решали церковные вопросы. 
В первый братский совет, помимо служителей, 
входили также Алексей Приходько, Александр 
Бурлаченко, Казимир Кундиловский, Влади-
мир Чилочи, Василий Гульченко, Якимов Иван 
и Дмитрий Паскаль.
 Некоторые вопросы разрешали, вопро-
шая Бога. Так, когда в церкви возникла нужда 

в новом диаконе, пресвитер Афанасий Ходжи-
гойчев призвал пророков церкви и сказал: «В 
церкви есть нужда. Я даю вам три дня, чтобы 
вы ответили мне, какая это нужда, и какое ре-
шение предлагает Бог». Вскоре одна сестра со-
общила пресвитеру: «Бог показал мне, что цер-
ковь нуждается в служителе, и Бог избрал на 
служение брата Казимира». Откровение было 
подтверждено, и в 1974 году Казимир Кунди-
ловский был рукоположен на служение диако-
на. 
 Казимир Адольфо-
вич Кундиловский родился 
в 1934 году в семье поль-
ских эмигрантов-беженцев. 
В 1937 году был расстрелян 
его отец, служитель еван-
гельской церкви. Позже 
умерла его мать, оставив 
13-летнего Казимира сиро-
той. В 1950 году брат Ка-
зимир переехал в Кишинёв на учёбу в ремес-
ленном училище. После службы в советской 
армии, он вернулся в Молдавию и в 1956 году 
присоединился к общине пятидесятников.
 В 70-е годы город стремительно увели-
чивался, появлялись новые микрорайоны, за-
воды и фабрики. Однажды, Бог показал в виде-
нии, что в Кишинёв со всех сторон едут братья. 
Так и произошло. В церковный труд включа-
лись приехавшие в город Александр Приходь-
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ко, Александр Бурлаченко, Павел Загородний, 
Александр Кундиловский, Григорий Мурин, 
Владимир Букалов. В 1978 году, после обучения 
в Киеве, по распределению в Кишинёв был на-
правлен Михаил Чиж. 
 В 1976 году в Молдавию, в Дубоссары, 
переселился епископ Виктор Иванович Белых. 
Находясь под надзором милиции, Виктор Ива-
нович не мог покидать пределы Молдавии. Ки-
шинёвские служители – Сергей Захарович и 
Казимир Адольфович стали связными В.Белых, 
и неоднократно по поручению епископа объ-
езжали города СССР, посещая церкви и общи-
ны. Географию их поездок трудно представить 

– Украина, Беларусь, Прибалтика, Закавказье, 
Урал, Сибирь, Приморье. Посещая братьев-уз-
ников, приходилось бывать даже в городах за-
полярья. 
 В 1976 году Афанасий Ходжигойчев 
серьёзно заболел и лёг в больницу. Бог пред-
упредил церковь о том, что он не поправится. В 
одном из видений было показано, как брат Афа-
насий в белоснежной одежде отрывает билет в 
Дальнюю Страну. В той же больнице находил-
ся Казимир Кундиловский. Во время братской 
молитвы Бог указал будущее церкви. «Показан 
был мне большой Корабль, - вспоминает Ка-
зимир Кундиловский, - за его рулём был брат 
Афанасий, который позвал меня. Я подошёл, и 
он сказал мне сесть на его место и взять руль в 
свои руки. Я взял руль, Корабль поплыл легко 
и свободно, а брат Афанасий отошёл далеко и 
лёг на палубе. А когда я посмотрел с кормы, то 
увидел, что этот Корабль идет по воздуху»5. В 
том же году Афанасий Ходжигойчев отошёл в 
вечность. Прямо перед смертью он рассказал 
братьям о своём видении - на его похороны 
придёт стая злых собак. Во время похорон в 
ход богослужения вмешалась милиция, требуя 
прекратить собрание. После долгих перегово-
ров, власти всё же дали похоронить служителя. 
 В 1979 году Сергей Звягинцев был руко-
положен на служение епископа Молдавии. Од-
новременно Казимир Кундиловский и Павел 
Загородний были рукоположены на служение 
пресвитера кишинёвской общины. На диакон-
ское служение были рукоположёны Григорий 
Мурин, Василий Олейник, Александр Кунди-
ловский, Владимир Букалов, Иван Якимов. 
 Почётное звание служителя влекло за 
собой пристальное внимание со стороны КГБ. 
Руководители церкви не раз несли поношение 
за своё упование. В местной прессе мелькали 
фамилии Звягинцева и Кундиловского, как 
«вербующих в секту, экстремистски настроен-
ных сектантских авторитетов»6. Церковь посто-
янно преследовали сотрудники КГБ. Особенно 
верующие тех лет запомнили майора Скоарцэ, 
который много противостоял служению церк-
ви. Перед богослужением на Троицу в 1979 году 
он заявил служителям церкви, что лично не до-
пустит проведение собрания. С трепетом гото-

вилась церковь к празднику, в молитве прося 
у Бога защиты. Служение на Троицу к удивле-
нию прошло без происшествий. Лишь позже 
христиане узнали о Божьем суде над гонителем 
церкви. Незадолго до праздника оперативная 
группа во главе с майором, возвращаясь с оче-
редного задания, попала в ДТП. Никто из груп-
пы не выжил. 
 Будучи в возрасте Сергей Захарович по-
лучил откровение от Бога, что жить на земле он 
будет 70 лет. В одно из воскресений 1989 года он 
сказал на собрании: «мне исполнилось 70 лет и 
я хочу поблагодарить за всё Бога». Церковь по-
молилась, у многих на глазах были слёзы. Че-
рез два дня, возвращаясь с собрания в поселке 
Криково, Сергея Захаровча сбила машина, и он 
умер в больнице на четвертый день. На его по-
хоронах многие понимали, что вместе с братом 
уходит в прошлое целая эпоха – эпоха пресле-
дований и угроз.
 Ещё во время своего переезда в Мол-
давию Виктор Иванович Белых сказал одной 
сестре: «пойди по Кишинёву, найди самые кра-
сивые здания и знай, что в них будет звучать 
Слово Божие». В конце 70-х годов в это труд-
но было поверить. Притеснения продолжались 
вплоть до середины 80-х годов. На рождествен-
ское собрание 1986 года в церковь послед-
ний раз прибыла милиция – пыталась разо-
гнать верующих. Объявленная в том же году 
М.С.Горбачевым «перестройка» начала прино-
сить свои плоды и в церковной жизни. В 1987 
году на праздник Пасхи вся церковь собралась 
в специальной брезентовой палатке, установ-
ленной в огороде одного из братьев на окраине 
Кишинёва. Вскоре собрания в палатке прохо-
дили уже каждое воскресенье. В то время цер-
ковь насчитывала до 800 крещённых членов и 
500 детей7. В 1990 году Бог открыл для церкви 
двери местного Дома Культуры. Слово Божие 
открыто зазвучало в парках и залах. Долго-
жданная свобода принесла в Молдову пробуж-
дение, закончилось противостояние церкви и 
безбожного государства. И пятидесятническая 
церковь города Кишинёва в этом противостоя-
нии вышла победителем!
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Приветствую вас братья и сёстры. Со-
всем недавно со мной произошёл 
один случай, о котором я не могу мол-
чать. Меня Господь побуждает свиде-

тельствовать всем об этом. Однажды я сидела 
у себя на работе и вдруг ощутила какое-то не-
понятное чувство, будто я совершенно отдели-
лась от всего внешнего. Неописуемый мир на-
полнил меня, что-то умиротворённое и тихое 
сошло в моё сердце. И в этот момент Господь 
проговорил ко мне: «ты должна разрешить все 
вопросы на земле, потому что не знаешь ни дня, 
ни часа, когда Я приду за тобой; а это может 
произойти очень скоро». Хотя я итак понима-
ла, как все мы христиане понимаем, что должна 
быть готовой к переходу всегда, потому что не 
знаю, когда Господь придёт. Но каждый из нас 
думает, что это произойдёт в далёком будущем, 
и мало кто ожидает встречи с Господом именно 
сегодня. Тогда я сидела на своём рабочем месте 
и очень чётко поняла, что моё время уже при-
шло. И сразу в моей голове прокрутились все 
неразрешённые вопросы, которые нужно было 
мне уладить. Я почувствовала в своём сердце 
очень чёткие ударения на конкретные ситуа-

ции, и на конкретных людей, с которыми мне 
нужно было поговорить. Господь побуждал 
меня очень серьёзно поговорить со своим му-
жем и с детьми о том, что в любой момент мы 
можем уйти с этой земли. В тот же день перед 
сном я решилась поговорить на эту тему со сво-
им мужем, а потом и с детьми. С ними я себя 
стала вести по-другому, я им больше времени 
начала уделять, больше внимания и заботы. 
Мне хотелось оставить в их памяти добрые 
воспоминания о маме.

 Ровно через неделю, в следующую пят-
ницу, я почувствовала недомогание. Даже не 
могу сказать, что у меня конкретно болело, 
просто общее физическое недомогание. Так 
прошли два дня, пятница и суббота, мне, то 
хуже, то лучше становилось. В воскресенье 
утром я не пошла на служение, осталась лежать 
дома. Какое-то время прошло с тех пор, как уе-
хал мой муж, и я почувствовала, что мне стало 
хуже. Я просто начала терять сознание и в та-
ком полуобморочном состоянии я позвонила 
мужу и только смогла сказать: «мне плохо». Он 
сразу же приехал. Начал мерить мне давление, 
открывал мне глаза, пытался как-то привести 
меня в чувства, но я уже ни на что не реагиро-

вала. Витя, мой муж, сразу по-
звал детей в комнату и они все 
вместе начали молиться. Но Го-
сподь хотел, чтоб мы все прош-
ли через это. Витя сидел возле 
меня и не знал что делать. Мыс-
ленно он молился, но я лежала 
совершенно безжизненно. По-
том, он сказал, что на моём лице 
появилась улыбка. 
 Я до сих пор не могу по-
нять до конца, была я в теле или 
нет. Что со мной было, я не знаю. 
Но пока мой муж наблюдал за 
моим безжизненным телом, я в 
это время увидела яркий-яркий 
свет, немного желтоватый, но 
очень яркий и приятный. Этот 
свет был далеко от меня. Но по-
степенно он стал приближаться 

Это Я сделал не только для тебя, 
это свидетельство для всех!

И в этот момент Господь прого-
ворил ко мне: «ты должна разре-

шить все вопросы на земле, пото-
му что не знаешь ни дня, ни часа, 
когда Я приду за тобой; а это мо-

жет произойти очень скоро»

 Вдруг я услышала голос, 
свой голос, но как бы со стороны. 

Я услышала, как кричу: 
«ДОМОЙ ДОМОЙ ДОМОЙ!!!»
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ко мне, и я поняла, что лечу куда-то. Так легко 
и свободно я полетела. И настолько мне внутри 
было хорошо и приятно, что не могу даже сло-
ва подобрать, чтоб описать это состояние. Я до 
сих пор его помню, но описать не могу. Вдруг я 
услышала голос, свой голос, но как бы со сторо-
ны. Я услышала, как кричу: «ДОМОЙ ДОМОЙ 
ДОМОЙ!!!». Этот крик был настолько перепол-
нен счастьем, что в тот момент я совершенно не 
думала о своей земной жизни. Я только видела 
свет, к которому я приближалась, и испытыва-
ла сильнейшую радость от того, что я иду до-
мой; больше ничего меня тогда не интересова-
ло. 
 Но вдруг я ощутила что-то неприятное 
в своём сердце. Как будто во мне что-то содрог-
нулось очень больно. Такой резкий контраст 
от неописуемого счастья к неприятному и не-
понятному чувству. Через мгновение я увидела 
перед собой моего мужа. Он сказал, что, когда 
я приходила в себя, на моём лице было сильное 
недовольство. Я поняла, что не полетела домой 
и то чувство счастья и радости, какие на земле 

невозможно ощутить, я потеряла. Моё сердце 
наполнилось разочарованием, честно призна-
юсь. Ещё какое-то время я не могла говорить. 
Витя меня спрашивал что-то, а я не могла ниче-
го сказать. Лежала, как остолбеневшая, отвеча-
ла только глазами. И вдруг я снова почувство-
вала, как Господь проговорил к моему сердцу: 
«это Я сделал не только для тебя, это свидетель-
ство для всех». Я постепенно вернулась к нор-
мальной земной жизни, но Господь мне посто-
янно напоминает: «это Я сделал не только для 
тебя, это свидетельство для всех». 
 Братья и сёстры, Господь может забрать 
нас в любое время, но многие из нас относятся 
к этому несерьёзно. Хорошо если Бог преду-
преждает, как меня, чтоб смогла разрешить все 
вопросы. А если нет? Я лежала, и даже мгнове-
ния не прошло, как я увидела свет. И хорошо 
если свет, а если нет? Господь призывает нас се-
годня быть готовыми к встрече с Ним в любой 
момент!

Татьяна Левицкая

В тот же день перед сном я решилась поговорить на эту тему со своим 
мужем, а потом и с детьми. С ними я себя стала вести по-другому, я им 
больше времени начала уделять, больше внимания и заботы. Мне хоте-

лось оставить в их памяти добрые воспоминания
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 Ещё летом 2010 года группа друзей из Германии провели неделю в молодёжном лагере 
«Неемия», где смогли ближе познакомиться с нашей молодёжью. А после лагеря поехали в село 
Сарата-Галбенэ на помощь в строительстве приюта для пристарелых. Наши немецкие братья и 
сёстры очень много помогли в строительстве, вместе крыли крышу, а церковь города Клоппенбург 
взяла на себя финансирование необходимого для этого строительного материала. Пусть Бог благо-
словит и воздаст им в решении их нужд.
 И вот зимой этого года они снова решили посетить Молдову. Немецкие церкви направили 
сюда молодёжь, чтоб всем вместе помочь нуждающимся, и заодно привезли Рождественские 
подарки. Посетили сёла Хынчештского и Бельцкого районов. Посетили бедные семьи, раздавали 
подарки и приглашали людей в церковь. С их помощью закупили дрова и совместно молодёжь 
Сарата-Галбенэ с молодёжью из Германии пилили эти дрова, а потом трактором развозили в дома 
малоимущих семей. Такая вот благотворительная евангелизация. 
 А в рождественский вечер нашим немецким друзьям вместе с молодёжью Сарата-Галбенэ 
даже удалось попасть в прямой эфир радио «Микул Самаритян», когда они ходили от дома к дому 
и пели рождественские песни для неверующих жителей села. Так что впечатления о Молдове у них 
остались приятные и запоминающиеся не только от совместной работы. 

Друзья из Германии

 Открыл программу семинара Андрей 
Ванин, ответственный за работу воскресных 
школ Молдовы и Приднестровья, призвал всех 
к молитве. В своём обращении к учителям он 
подробно раскрыл тему «Бог явился во плоти», 
подчеркнув доступность и открытость Рожде-
ства для христиан, которое является великой 
тайной для многих в этом мире. Затем призвал 
учителей задуматься, понимают ли наши дети 
до конца, что значит Бог явился во плоти.

 После молитвы, всех учителей распре-
делили на две группы: со знанием молдавского 
и русского языка. Участникам каждой группы 
раздали дидактические пособия, которые пред-
назначены для продуктивной евангелизацион-
ной работы среди детей. Такой пакет получил 
каждый учитель. 
 В заключительной части этой встречи 
был показан пример практического урока на 
тему «Жизнь и служение Иисуса Христа на зем-
ле».
 После обеда, поблагодарив Бога за пре-
красную возможность собраться вместе, все 
делегаты семинара разъехались в свои церкви, 
чтоб продолжить плодотворное служение!

 Алёна Паладий

Работа воскресной школы
В начале этого года, 15 января, в Ки-

шинёве состоялся семинар учителей 
воскресных школ Молдовы и Приднестро-
вья, организованный обществом евангели-

зации детей (ОЕД). 

Молодёжь Германии и Сарата-Галбенэ
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Служение прославления

Детское прославление

 Детский фестиваль христианской музы-
ки уже стал весенней традицией. Каждый год 
весной детские хоры, инструментальные кол-
лективы, группы и солисты Приднестровья 
съезжаются, чтоб прославить Бога пением. В 
этом году жребий проводить такой музыкаль-
ный праздник выпал церкви города Рыбница. 
В субботу 26 марта съехались все желающие 
прославить Бога своим умением петь и играть. 
Фестиваль проходил под девизом: «Никто да не 
пренебрегает юностью твоею; но будь образ-
цом для верных в слове, в житии, в любви, в 
духе, в вере, в чистоте» /1Тимофею 4:12/. Каж-
дая церковь музыкально освещала одну из сто-
рон, в чём нужно быть образцом. 
 Юные ведущие фестиваля рассказыва-
ли о истории первых хоров, о ценности Библии, 
о необходимости быть благовестниками Еван-
гелия и вдохновляли всех присутствующих 
проводить жизнь чистую и праведную, чтоб 
быть живым примером и образцом для детей, 
которые ещё не познали Бога. А проповедник 
из Бендер, 13-летний Женя Крохмаль, очень не 
по-детски преподал тему пользы и вреда музы-
ки. 
 Приднестровье может быть спокойно, 
без пения и прославления будущие церкви не 
останутся, подрастают достойные труженики. 
Подобные фестивали - хороший стимул для 
ребят употреблять свои таланты в церкви, для 
Бога. Поощряйте ваших детей к участию в та-
ких мероприятиях, приучайте их быть актив-
ными и усердными в служении. 

Ольга Долинская Подготовка к музыкальной игре

Участники фестиваля
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 В церкви села Красно-
армейское 12 марта состоялась 
подростковая конференция 
Были собраны подростки из 
семи церквей центрального ре-
гиона Молдовы. 
 После служения хвалы 
и поклонения каждая группа 
поделилась своей программой - 
назидательными стихами и пес-
нопениями. Тема конференции 
определялась текстом из Еван-
гелия от Иоанна 14:21 - «Кто 
имеет заповеди Мои и соблюда-
ет их, тот любит Меня; а кто лю-
бит Меня, тот возлюблен будет 
Отцем Моим; и Я возлюблю его 
и явлюсь ему Сам».  
 Благословенную пропо-
ведь на тему любви сказал брат 
Андрей Ванин. В простой и до-
ступной форме брат Андрей 
раскрыл первую часть текста. 
Все участники конференции 
слушали проповедь с большим 
вниманием. Позже говорил 
брат Игорь Семёнов о второй 
половине тематического стиха. 
Брат Игорь прочитал много, на 
первый взгляд, противореча-
щих друг другу мест из Священ-
ного Писания. Но потом, когда 
связал их, получилась хорошая 
и очень назидательная для под-
ростков проповедь. 
 Перед вкусным обедом 
было еще одно мероприятие. 
Дарили подарки. Каждая цер-
ковь заранее приготовила свой 
подарок, но не знали заранее 
для кого. Это определила же-
ребьёвка. Очень красивые и 
оригинальные подарки дарили 
той церкви, которая попалась 
по жребию. После обеда про-
вели интересную викторину 
на знание Библии. Подростки 
участвовали в ней очень актив-
но и с большим интересом. В 
завершение конференции от-
ветственные братья ответили 
на многие, интересующие под-
ростков, вопросы. В 16-00 после 
молитвы все гости разъехались 
по домам к своим родителям.

Борис Тентюк

Подростковая конференция

Библейская викторина

Вручение подарков

Участие групп
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Служители Молдовы снова вместе
 «Будьте святы во всех поступках» /1Пе-
тра1:15/. Такое направление ежегодного семина-
ра служителей, который проходил 7-11 февраля 
в Бельцах, выбрано неспроста. Актуальность 
проповеди Евангелия своей жизнью, личным 
примером, это то, чего ожидает от нас общество. 
Много было проповедано, много было сказано 
христианами евангельской веры; но настало 
время подтвердить свою веру делами. Если мы 
говорим о святости Бога, тогда она должна быть 
видна и в нас. Если мы возвещаем о Его любви, 
тогда она должна переполнять и нас. И этот спи-
сок можно продолжать и продолжать. Старшим 
братьям пришлось много поработать для того, 
чтобы выделить самые актуальные темы, свя-
занные с нашей современностью. Самой цен-
тральной темой стала – святость. Это стержень 
семинара. И далее, как жемчужины на нити - 
искренность и честность, усердие, целомудрие, 
простота и доступность, кротость и трезвость, 
финансовая ответственность, общительность. 
Это те качества, которые сегодня ожидает народ 
Божий видеть в служителе для плодотворного 
служения церкви; а тем более они необходимы, 
чтоб нам быть светом для мира. Именно об этом 
говорили сосуды Божьи. И отрадно было видеть 
огромную духовную подготовку наших братьев 
- Петра Борщ, Виктора Павловского, Михаила 
Чиж, Николая Короташ, Игоря Гладун, Рубина 
Андриан, Дору Кырдей, Александра Мяун, Ро-
мики Хуцуцуй, Игоря Боднарь, Олега Боднарь. 
В этом году именно они несли основную нагруз-
ку, назидая служителей со всей Молдовы, кото-
рых было на семинаре более 250 человек. Обще-
ние на семинаре получилось откровенным, без 
излишней стыдливости и церемонности. «Если 
нет искренности – есть лукавство» - отметил 
епископ Пётр Борщ. А Михаил Чиж заявил, что 
«…необходимо перед всеми обнажать острые 
стороны, и это будет большим стимулом не до-
пускать греха». И таких жизненно важных ци-

тат, прозвучавших на семинаре, можно было 
бы приводить множество.
 Важность и ценность этих слов велика, 
поэтому мы решили опубликовать в этом но-
мере журнала одну из тем семинара в полном 
варианте, и в последующих выпусках «Голоса 
Евангелия» читайте другие темы, которые бу-
дут назиданием не только для пасторов наших 
церквей, но и для всех наших читателей.  

Андрей Ванин
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Пятидесятники Европы встретились 
в Кишинёве

 Впервые в Молдове прошла 
встреча пятидесятников Европы. 
Начальствующий епископ Пётр 
Борщ отметил это мероприятие,  
как  исторический момент в жизни 
нашей страны. Конференция 
Европейского Пятидесятнического 
Содружества (ЕПС)  прошла в 
Кишинёве 3-4 марта 2011г. в здании 

отеля «LeoGrand». 

Благодарственная молитва

Секретарь ЕПС Даниел Констанса

 Кроме членов ЕПС, представителей  
пятидесятнических объединений Европы, на 
конференции присутствовали и представи-
тели власти Кишинёва: Нина Стратулат (нач.
социально-гуманитарного управления в Ки-
шинёе), Александр Тэнасе (министр юстиции 
Молдовы), Валерий Гилецки (член парламента 
Молдовы и епископ ЕХБ). А также журнали-
сты и музыкальные коллективы. 

Хор церкви Филадельфия
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 Краткая справка об ЕПС. Содружество 
объединяет движения пятидесятников разных 
стран Европы. В это содружество входят объ-
единения 48 стран Европы, в том числе и СЦ 
Молдовы. Цель и задачи Европейского Пятиде-
сятнического Содружества: 
 1.Создание сети всех пятидесятнических 
объединений Европы для активного сотрудни-
чества между собой.
 2.Практическое действие, т.е. обмен иде-
ями, предложениями, акциями и разработками 
программ, как мы можем практически действо-
вать в нашей стране от Европейского союза 
пятидесятников. Организация евангелизаций, 
создание церквей, молодёжные движения, мис-
сионерское служение, детское служение.
 3.Наше лицо перед людьми, которые 
вне церкви. Особенно для того, чтобы можно 
было защитить наши права, как церкви. Когда 
мы едины между собой, то наш голос сильней. 
Это не просто христианское содружество, но и 
юридическая организация. Существует офис в 
Брюсселе. Есть секретарь Европейского Пяти-
десятнического Содружества - Даниел Констан-
ца, который координирует всю работу ЕПС. И, 
если возникает необходимость выходить на Ев-
ропейские структуры, такие как Европейский 
парламент, Европейский суд, тогда мы имеем 
право обращаться от ЕПС, например, для юри-
дической защиты религиозных прав.
 На конференции в Кишинёве присут-
ствовали представители из 28 стран, и ещё 2 
страны (Украина и Россия) приехали с жела-
нием войти в это содружество. Координато-
ром этого мероприятия был епископ Виктор 
Павловский, который на примере своей жизни, 
рассказал присутствующим о развитии христи-
анства и росте пятидесятнических церквей в 
Молдове. Торжественное открытие конферен-
ции, хвалу и поклонение, провели пастор Дору 
Кырдей и хор церкви Филадельфия (Кишинёв). 
Тема конференции: «Пятидесятники для еван-
гелизации Европы». Все спикеры конференции 
в своих семинарах вели одну нить, а именно эф-
фективные методы евангелизации. Говорили о 
необходимости научить  библейским истинам, 
чтоб со этими знаниями христиане пошли в на-
роды. Но самое главное, иметь силу Духа Свято-
го, «…сверхъестественная работа Духа Святого 
должна быть нормой нашей жизни, иначе наша 
евангелизация не будет иметь успеха».
 В перерывах между семинарами, за чаш-
кой кофе, проходили дискуссии, обсуждения 
насущных тем и просто общение. Служите-
ли делились друг с другом опытом и методами 
евангелизации в их государствах.
 Нина Стратулат: Вы имеете большое 
влияние на развитие нашего государства. Люди 
иначе смотрят на жизнь после посещения хри-
стианских мероприятий. Я, как психолог, это 
очень хорошо замечаю, в них что-то меняется. 
Даже по себе вижу, что я сейчас пришла сюда и 

На переднем плане министр юстиции 
А.Тэнасе и депутат парламента В.Гилецки

Справа Инголф Еллбел (ЕПС)

забыла обо всех стрессах, какие у меня бывают 
каждый день, я здесь чувствую себя лучше.
 Инголф Еллбел: Развитие Европейского 
Пятидесятнического Содружества необходи-
мо, потому что в Европе всё больше и больше 
проблем; и если мы, христиане, не будем объ-
еденены между собой, тогда очень легко можно 
потеряться среди этих проблем.
 Проведение следующей конференции 
ЕПС запланировано на следующий год в Вен-
грии.

Ольга Долинская
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В православии есть целый пере-
чень указаний или правил, как 
вести себя в храме. Приведу 
только некоторые из них для 
примера:

«В Cв. Храм всегда приходи к началу богослу-
жения. Если же по особо важным причинам 
запаздываешь, то будь осторожен, чтобы не 
помешать молитве других, ранее пришедших… 
если будешь входить в Св. Храм во время чте-
ния Евангелия, остановись у входных дверей и 
лишь по окончании этих важнейших частей бо-
гослужения тихо иди на свое обычное место… 
стоя в Храме, не любопытствуй и не всматри-
вайся в окружающих тебя, а молись с искрен-
ним чувством, вникай в порядок и содержание 
служб…  молись, как сам участвующий в бого-
служении, а не присутствующий только, чтобы 
те молитвы и песнопения, которые читаются 
и поются исходили из твоего сердца; внима-
тельно следи за тем, чтобы молиться со всеми 
и именно о том, о чем молится вся церковь…»
 Речь пойдёт не о православии, не об их 
правильности или не правильности поклоне-
ния. Речь пойдёт о нашем с вами поклонении 
Богу. Мы считаем себя познавшими истинного 
и живого Бога. И наш Бог достоин уважения 
и почтения. Но наше отношение к общению с 
Ним показывает и отношение к самому Господу. 
И, зачастую, мы своим поведением показыва-
ем не почтение, а пренебрежение. Тогда вопрос, 
действительно ли мы поняли, Кого познали? И 
познали ли? 
 На наших богослужениях всего по не-
сколько минут мы посвящаем общим молитвам, 
но и те минуты для некоторых бремя. Молитва 
в наше время потеряла авторитет. Во время мо-
литвы позволяют себе разговаривать, в теле-
фоне что-то искать, переглядываются, зевают, 
выходят водички попить. Для многих молитва 

– это удобный момент выйти или что-то сделать 
такое, чтоб никто не видел, пока у всех глаза 
закрыты. Молитва перестала для нас быть цен-
ным общением с Богом. Но мы ведь не играем 

в религию, и не играем просто в церковь. Мы 
предстоим перед Великим Богом, который даёт 
жизнь и забирает её. Предстоим перед Тем, кто 
возмущает море и укрощает бурю. Перед Тем, 
Кто знает каждую нашу мысль. Мы, глубоко ве-
рующие люди, должны знать, что Бог приходит 
тогда, когда мы Его приглашаем. Когда мы при-
ходим на служение, просим Господа прийти на 
место, где мы собрались; мы просим благосло-
вение; просим, чтоб Он коснулся наших сердец. 
И Господь, слыша нашу просьбу, готов нам дать 
благословение. Но что делаем мы? Будто не за-
мечая Его присутствия, поворачиваемся к на-
шему соседу и срочно начинаем обсуждение 
неотложного вопроса. Тройной ущерб – пре-
небрегаем Великим Богом, лишаем себя бла-
гословения и отводим от этого благословения 
нашего соседа. Со своими друзьями мы не по-
зволяем себе такое поведение. Если мы обща-
емся с другом, то повернуться спиной к нему, 
когда он говорит с нами, просто хамство, ина-
че не назовёшь. Если мы говорим по телефону 
и, не закончив разговор, бросаем трубку, как 
правило, это признак ссоры или нежелания 
иметь ничего общего с тем, кто говорит с нами. 
Тогда почему мы позволяем в молитве во вре-
мя общения с Богом «бросить трубку»? Разве 
не страшно быть в ссоре с Богом или дать Ему 
понять, что мы не хотим иметь с Ним ничего 
общего? Мне кажется потерять расположение 
Творца Вселенной намного опаснее, чем от-
ложить свои вопросы на два часа, пока идёт 
служение. Ещё раз призываю вас задуматься, 
поняли ли вы в Кого уверовали??? От вашего 
ответа на этот вопрос будет вытекать и ваше 
поведение. Да благословит вас Бог, который го-
тов с радостью слушать вас и отвечать вам. 

Поведение на молитве

Дорогие читатели журнала «Голос Еванге-
лия», вы можете присылать свои наблюдения 
и практические советы в рубрику «Христиан-
ская этика» по адресу нашей редакции. Воз-
можно, через такие заметки мы станем хоть 
немного лучше. 
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«Да, я только глина...»

В  Твоих руках я, Боже, глина,
А Ты – Творец, Создатель Ты!
Ты – Бог Святой, я – дикая маслина,
Привитая, чтоб приносить 
плоды!

И хоть я по природе ветвь чужая,
Но Ты так бережно меня принял,
Как будто изначально там росла я,
Такой заботой Ты меня объял!

Так много раз, давая свои соки,
Ты научил, как мне в Тебе пребыть,
А я, вбирая все Твои уроки,
Тебе во всём старалась верной быть.

Когда же дикость старой той природы
Себя хотела в чём-то показать,
И вместо сока я пила земные воды,
Тогда всё дикое Ты начинал срезать.

И плакала я – дикая маслина,
Главой склоняясь низко до земли,
И говорила: «Да, я только глина!
Внемли моим мольбам, Господь, внемли!»

Увидев в моём сердце перемену,
Не оставлял меня надолго Ты,
На срезанных местах давал замену,
И ветви те несли прекрасные плоды.

Так обрезай меня Своей рукою,
Чтоб в вечный Твой могла войти покой,
А мир Твой полноводною рекою
Наполнил б сердце, дух и разум мой!

Чтоб плод терпенья стал долготерпеньем,
Живя средь временных, земных скорбей,
Могла вместить я в сердце со смиреньем,
Не только любящих меня людей.

А плод любви, чтоб вырос в совершенстве,
И не был горьким, кислым он на вкус,
Прекраснейшим из всех плодов блаженства,
Хочу любить я так, как Ты, Иисус.

Чтоб благость, милосердье возрастало,
И в душу не проникла тени мгла,
Чтоб в безразличии своём не стала
Спиною к тем, кому помочь могла!

Чтоб кротким был язык мой, и в молчаньи,
Взирая на распятого Христа,
Училась я с прилежным упованьем
Иметь лишь исцелённые уста.

Чтоб жизнь моя была святой пред Богом,
Чтоб в воздержаньи сердце жить могло,
И у дверей сердечного порога
Не возникали похоть, гордость, зло!

Я знаю, Боже, что мой путь Тобою
Сначала дней моих определён,
И хоть стенаю в трудностях порою,
Но не другим, таким быть должен он.

Поэтому пусть дух мой не смущает
Ничто! Ведь я в числе твоих детей!
И радость пусть меня не покидает,
Ведь я питаюсь от Твоих корней.

И разве что-то может быть дороже
Того спасенья, что даруешь Ты?!
Так укрепи же мою веру, Боже,
Чтоб принесла я добрые плоды!

Татьяна Чубчик г.Кишинёв
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